
 

MESA DA ASSEMBLEIA

Presidente: Deputado Dinis Pinheiro
1º-Vice-Presidente: Deputado Ivair Nogueira
2º-Vice-Presidente: Deputado Hely Tarqüínio
3º-Vice-Presidente: Deputado Adelmo Carneiro Leão
1º-Secretário: Deputado Dilzon Melo
2º-Secretário: Deputado Neider Moreira
3º-Secretário: Deputado Alencar da Silveira Jr.

LIDERANÇAS - 2014

BLOCO TRANSPARÊNCIA E RESULTADO - BTR - (COLIGAÇÃO PSDB - PSD - DEM - PEN - PPS - PR - PTdoB - SDD)
Líder: Deputado Lafayette de Andrada
Vice-Líderes: Deputados Bosco e Rômulo Viegas e Deputada Luzia Ferreira

BLOCO AVANÇA MINAS - BAM - (COLIGAÇÃO PV - PP - PTB - PDT - PSB - PROS - PMN - PSC - PTC - PTN)
Líder: Deputado Inácio Franco
Vice-Líderes: Deputados Braulio Braz, Carlos Pimenta, Duilio de Castro, Romel Anízio e Tiago Ulisses.

BLOCO MINAS SEM CENSURA - BMSC - (COLIGAÇÃO PT - PMDB - PRB)
Líder: Deputado Pompílio Canavez
Vice-Líderes: Deputados Gilberto Abramo, Rogério Correia, Ulysses Gomes, Vanderlei Miranda e Deputada Maria Tereza Lara

LIDERANÇA DA MAIORIA
Líder: Deputado Gustavo Valadares

LIDERANÇA DA MINORIA
Líder: Deputado Sávio Souza Cruz

LIDERANÇA DO GOVERNO
Lider: Deputado Luiz Humberto Carneiro
Vice-Líderes: Deputados Dalmo Ribeiro Silva, Deiró Marra, Duarte Bechir, Leonardo Moreira e Luiz Henrique.

COMISSÕES PERMANENTES

COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

Reuniões Ordinárias: terças-feiras - 14h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Gustavo Corrêa BTR Presidente
Deputado Inácio Franco BAM Vice-Presidente
Deputado Leonardo Moreira BTR
Deputado Sargento Rodrigues BAM
Deputado Antônio Carlos Arantes BTR
Deputado Rogério Correia BMSC
Deputado Vanderlei Miranda BMSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Jayro Lessa BTR
Deputado Wander Borges BAM
Deputado Célio Moreira BTR
Deputado Tenente Lúcio BAM
Deputado Romel Anízio BAM
Deputado Ulysses Gomes BMSC
Deputado Sávio Souza Cruz BMSC

COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS E REGIONALIZAÇÃO

Reuniões Ordinárias: terças-feiras - 15h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Paulo Lamac BMSC Presidente
Deputada Luzia Ferreira BTR Vice-Presidente
Deputado Pompílio Canavez BMSC
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Deputado João Leite BTR
Deputado Carlos Pimenta BAM

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Almir Paraca BMSC
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Paulo Guedes BMSC
Deputado Fábio Cherem BTR
Deputado Lafayette de Andrada BTR

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA

Reuniões Ordinárias: terças-feiras - 10 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Sebastião Costa BTR Presidente
Deputado Leonídio Bouças BMSC Vice-Presidente
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR
Deputado Luiz Henrique BTR
Deputado Duilio de Castro BAM
Deputado Gustavo Perrella BTR
Deputado André Quintão BMSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Lafayette de Andrada BTR
Deputado Gilberto Abramo BMSC
Deputado Bonifácio Mourão BTR
Deputado Gustavo Corrêa BTR
Deputado Romel Anízio BAM
Deputado Tiago Ulisses BAM
Deputado Rogério Correia BMSC

COMISSÃO DE CULTURA

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras - 10h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Elismar Prado BMSC Presidente
Deputada Luzia Ferreira BTR Vice-presidente
Deputado Luiz Henrique BTR
Deputado Tiago Ulisses BAM
Deputado Carlos Mosconi BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Almir Paraca BMSC
Deputado Lafayette de Andrada BTR
Deputado Luiz Humberto Carneiro BTR
Deputado Rômulo Veneroso BAM
Deputado Zé Maia BTR

COMISSÃO DE DEFESA DO CONSUMIDOR E DO CONTRIBUINTE

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras - 15h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Rômulo Veneroso BAM Presidente
Deputado Fred Costa BTR Vice-Presidente
Deputada Liza Prado BAM
Deputado Duilio de Castro BAM
Deputado Cabo Júlio BMSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Lafayette de Andrada BTR
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Deputado Romel Anízio BAM
Deputado Braulio Braz BAM
Deputado Tiago Ulisses BAM
Deputado Vanderlei Miranda BMSC

COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA

Reuniões Ordinárias: quintas-feiras - 10h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputada Liza Prado BAM Presidente
Deputado Almir Paraca BMSC Vice-presidente
Deputado Cássio Soares BTR
Deputado Gil Pereira BAM
Deputado BMSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Antônio Carlos Arantes BTR
Deputado Leonídio Bouças BMSC
Deputado Fred Costa BTR
Deputado Doutor Wilson Batista BTR
Deputada Maria Tereza Lara BMSC

COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras - 9 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Durval Ângelo BMSC Presidente
Deputado Rômulo Viegas BTR Vice-Presidente
Deputado Rogério Correia BMSC 
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Zé Maia BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputada Maria Tereza Lara BMSC
Deputado Bonifácio Mourão BTR
Deputado Sargento Rodrigues BAM
Deputado Duarte Bechir BTR
Deputado Célio Moreira BTR

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras - 16 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Duarte Bechir BTR Presidente
Deputada Maria Tereza Lara BMSC Vice-Presidente
Deputado Bosco BTR
Deputado Deiró Marra BTR
Deputado Elismar Prado BMSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Neilando Pimenta BTR
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Rogério Correia BMSC
Deputado Paulo Lamac BMSC

COMISSÃO DE ESPORTE, LAZER E JUVENTUDE

Reuniões Ordinárias: terças-feiras - 14h30min

MEMBROS EFETIVOS:
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Deputado Marques Abreu BAM Presidente
Deputado Ulysses Gomes BMSC Vice-Presidente
Deputado Tadeu Martins Leite BMSC
Deputado Mário Henrique Caixa BAM
Deputado Tenente Lúcio BAM

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Wander Borges BAM
Deputado Cabo Júlio BMSC
Deputado Tiago Ulisses BAM
Deputado André Quintão BMSC
Deputado Carlos Pimenta BAM

COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E ORÇAMENTÁRIA

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras - 14 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Zé Maia BTR Presidente
Deputado Jayro Lessa BTR Vice-Presidente
Deputado João Vítor Xavier BTR
Deputado Lafayette de Andrada BTR
Deputado Adalclever Lopes BMSC
Deputado Ulysses Gomes BMSC
Deputado Romel Anízio BAM

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Luiz Humberto Carneiro BTR
Deputado Gustavo Corrêa BTR
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado João Leite BTR
Deputado BMSC
Deputado Paulo Guedes BMSC
Deputado Tiago Ulisses BAM

COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Reuniões Ordinárias: terças-feiras – 10 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Célio Moreira BTR Presidente
Deputado Duarte Bechir BTR Vice-Presidente
Deputado Gustavo Corrêa BTR
Deputado Rômulo Veneroso BAM
Deputado Sávio Souza Cruz BMSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Lafayette de Andrada BTR
Deputado Gustavo Valadares BTR
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Inácio Franco BAM
Deputado BMSC

COMISSÃO DE MINAS E ENERGIA

Reuniões Ordinárias: terças-feiras - 16h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Sávio Souza Cruz BMSC Presidente
Deputado Tiago Ulisses BAM Vice-Presidente
Deputado João Vítor Xavier BTR
Deputado Wander Borges BAM
Deputado Carlos Henrique BMSC
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MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Adalclever Lopes BMSC
Deputado Rômulo Veneroso BAM
Deputado Lafayette de Andrada BTR
Deputado Antônio Carlos Arantes BTR
Deputado Bosco BTR

COMISSÃO DE PARTICIPAÇÃO POPULAR

Reuniões Ordinárias: quintas-feiras - 14h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado André Quintão BMSC Presidente
Deputada Maria Tereza Lara BMSC Vice-Presidente
Deputado Fred Costa BTR
Deputado Fabiano Tolentino BTR
Deputado Neilando Pimenta BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Paulo Lamac BMSC
Deputado João Vítor Xavier BTR
Deputado Bosco BTR
Deputado Duarte Bechir BTR
Deputado Ulysses Gomes BMSC

COMISSÃO DE POLÍTICA AGROPECUÁRIA E AGROINDUSTRIAL

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras - 15 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Antônio Carlos Arantes BTR Presidente
Deputado Fabiano Tolentino BTR Vice-Presidente
Deputado Inácio Franco BAM
Deputado Romel Anízio BAM
Deputado Paulo Guedes BMSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Tiago Ulisses BAM
Deputado Wander Borges BTR
Deputado Duilio de Castro BAM
Deputado Antonio Lerin BAM
Deputado Durval Ângelo BMSC

COMISSÃO DE PREVENÇÃO E COMBATE AO USO DE CRACK E OUTRAS DROGAS

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras - 10 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Vanderlei Miranda BMSC Presidente
Deputado Paulo Lamac BMSC Vice-Presidente
Deputada Célio Moreira BTR
Deputado Cássio Soares BTR
Deputado Marques Abreu BAM

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Tadeu Martins Leite BMSC
Deputada Maria Tereza Lara BMSC
Deputado João Leite BTR
Deputado Doutor Wilson Batista BTR
Deputada Liza Prado BAM
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COMISSÃO DE REDAÇÃO

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras - 14h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Doutor Wilson Batista BTR Presidente
Deputado Luiz Humberto Carneiro BTR Vice-Presidente
Deputado Antonio Lerin BAM
Deputado Deiró Marra BTR
Deputado Gilberto Abramo BMSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Hélio Gomes BTR
Deputado Lafayette de Andrada BTR
Deputado Tiago Ulisses BAM
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Tadeu Martins Leite BMSC

COMISSÃO DE SAÚDE

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras - 9h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Carlos Mosconi BTR Presidente
Deputado Carlos Pimenta BAM Vice-Presidente
Deputado Doutor Wilson Batista BTR
Deputado Arlen Santiago BAM
Deputado Pompílio Canavez BMSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Luiz Henrique BTR
Deputado Sargento Rodrigues BAM
Deputado Celinho do Sinttrocel BAM
Deputado Wander Borges BAM
Deputado Durval Ângelo BMSC

COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA

Reuniões Ordinárias: terças-feiras – 9 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado João Leite BTR Presidente
Deputado Sargento Rodrigues BAM Vice-Presidente
Deputado Cabo Júlio BMSC
Deputado Lafayette de Andrada BTR
Deputado Leonardo Moreira BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Leonídio Bouças BMSC
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Duarte Bechir BTR
Deputado Tenente Lúcio BAM

COMISSÃO DO TRABALHO, DA PREVIDÊNCIA E DA AÇÃO SOCIAL

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras - 14h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputada Rosângela Reis BAM Presidente
Deputado Bosco BTR Vice-Presidente
Deputado Neilando Pimenta BTR
Deputado Celinho do Sinttrocel BAM
Deputado Wander Borges BAM
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MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Tiago Ulisses BAM
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Cássio Soares BTR
Deputado Marques Abreu BAM
Deputado Braulio Braz BAM

COMISSÃO DE TRANSPORTE, COMUNICAÇÃO E OBRAS PÚBLICAS

Reuniões Ordinárias: terças-feiras - 11 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Adalclever Lopes BMSC Presidente
Deputado Celinho do Sinttrocel BAM Vice-Presidente
Deputado Paulo Guedes BMSC
Deputado Gustavo Valadares BTR
Deputado Anselmo José Domingos BAM

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Sávio Souza Cruz BMSC
Deputado Elismar Prado BMSC
Deputado Deiró Marra BTR
Deputado Agostinho Patrus Filho BAM
Deputado Inácio Franco BAM

COMISSÃO DE TURISMO, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E COOPERATIVISMO

Reuniões Ordinárias: terças-feiras - 14h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Gustavo Perrella BTR Presidente
Deputado Braulio Braz BAM Vice-Presidente
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR
Deputado Gil Pereira BAM
Deputado Almir Paraca BMSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Carlos Pimenta BAM
Deputado Antônio Carlos Arantes BTR 
Deputado Luiz Humberto Carneiro BTR
Deputado Zé Maia BTR
Deputado Elismar Prado BMSC

COMISSÃO DE ÉTICA

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Bonifácio Mourão BTR Presidente
Deputado Luiz Humberto Carneiro BTR Vice-Presidente
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Adalclever Lopes BMSC
Deputado Paulo Lamac BMSC
Deputado Inácio Franco BAM
Deputado Romel Anízio BAM

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR
Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputado Fabiano Tolentino BTR
Deputado Gilberto Abramo BMSC
Deputado Rogério Correia BMSC
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Deputado Tiago Ulisses BAM
Deputado Rômulo Veneroso BAM

Ouvidor-Geral: Deputado Inácio Franco

SUMÁRIO

1 - ESSENCIALIDADES DA PRESTAÇÃO DE CONTAS DO TRIBUNAL DE CONTAS 
DO ESTADO DE MINAS GERAIS - ANO DE 2012
2 - ATAS

2.1 - 50ª Reunião Especial da 4ª Sessão Legislativa da 17ª Legislatura - Destinada a 
homenagear o Sr. Maruan Naouaf Eljaouhari como reconhecimento pelos seus méritos
2.2 - 51ª Reunião Especial da 4ª Sessão Legislativa da 17ª Legislatura - Destinada a 
homenagear o Mercado Central pelos 85 anos de sua criação
2.3 - Reuniões de Comissões

3 - ORDENS DO DIA
3.1 - Plenário
3.2 - Comissões

4 - EDITAIS DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO
4.1 - Comissões

5 - TRAMITAÇÃO DE PROPOSIÇÕES
6 - MATÉRIA ADMINISTRATIVA

ESSENCIALIDADES DA PRESTAÇÃO DE CONTAS DO TRIBUNAL DE CONTAS DO 
ESTADO DE MINAS GERAIS - ANO DE 2012

ESSENCIALIDADES DA PRESTAÇÃO DE CONTAS DO TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE 
MINAS GERAIS REFERENTE AO EXERCÍCIO DE 2012¹

A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais, no exercício da competência prevista no art. 62, inciso XXII, da Constituição 
do Estado, e observando o disposto nos arts. 207, 216 e 221 do Regimento Interno, apresenta as essencialidades da prestação de  
contas  do Tribunal  de Contas  do Estado  de  Minas Gerais  relativa ao  exercício de  2012,  encaminhada pelo Ofício nº  25/2013,  
publicado no Diário do Legislativo de 2/4/2013.

Órgão: Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais
Exercício: 2012
Gestor: Conselheira Adriene Andrade
¹Nota:
1) Informações extraídas dos documentos que compõem a prestação de contas do Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais  

referente ao exercício de 2012.

PRESTAÇÃO DE CONTAS - EXERCÍCIO: 2012

NOTA DE CONFERÊNCIA

Relatório sobre os atos de gestão 11/30

Composição dos recursos do órgão por fonte e grupos de despesas em que foram aplicados 31/32

Execução física e financeira de projeto oriundo de financiamento nacional e internacional 33/45

Demonstrativo do comprometimento da receita corrente líquida com a despesa total de pessoal 46/48

Demonstrativo do montante da despesa de pessoal 49/50

Comparativo da despesa de pessoal do exercício anterior com a do exercício findo 51/52

Contas analíticas que compõem o grupo Estoque do Órgão, identificando os saldos do período anterior, as 
entradas e saídas no exercício e os saldos na data do encerramento 53/68

Contas contábeis: “Diversos Responsáveis em Apuração” e “Diversos Responsáveis Apurados” 69/70

Obras e instalações em andamento 71/72
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Contas analíticas que compõem o grupo Imobilizado do Órgão, identificando os saldos do período anterior, 
as incorporações e baixas no exercício e os saldos na data do encerramento 73/100

Contas contábeis que compõem os grupos de contas: “Responsabilidades de Terceiros” e “Obrigações de 
Conveniados e de Contratados”, destacando: 

1. Responsáveis por bens entregues em decorrência de cessão de uso;
2. Composição dos saldos registrados em dezembro do exercício findo, das seguintes contas contábeis:
2.1.Responsáveis por Diárias de Viagem; 
2.2.Responsáveis por Adiantamentos;
2.3.Responsáveis por Subvenções e Auxílios; 
2.4.Recursos Entregues para Execução de Convênios.

101/108

Saldos em Restos a Pagar Processados e Não Processados, com justificativas para os cancelamentos e/ou  
restabelecimentos ocorridos no exercício e para as pendências de exercícios anteriores,  evidenciando a 
relação entre o saldo que se transfere para o exercício seguinte e/ou o saldo inscrito e as disponibilidades de 
caixa do órgão

109/118

Contas contábeis que compõem os grupos de contas: “Responsabilidades com Terceiros” e “Responsáveis 
por Convênios e Contratos Assumidos”, destacando:
− Responsáveis por Bens recebidos em decorrência de cessão de uso;
− Recursos Recebidos para Execução de Convênios.

119/122

Demais documentos que compõem a Prestação de Contas do Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais
− Balanços Orçamentário, Financeiro e Patrimonial;

− Demonstração das Variações Patrimoniais;
− Balanço Patrimonial Comparado;
− Demonstrativo da Dívida Flutuante;
− Demonstrativo da Receita e Despesa, segundo as Categorias Econômicas;
− Comparativo da Receita Prevista Atualizada com a Arrecadada;
− Demonstrativo da Receita Orçamentária - Arrecadação Geral;
− Demonstrativo da Composição da Despesa Autorizada;
− Comparativo da Despesa Autorizada com a Realizada
− Demonstrativo segundo a Natureza da Despesa – Consolidação Geral;
− Demonstrativo segundo a Natureza da Despesa por item – Consolidação Geral;
− Demonstrativo por Unidade Orçamentária segundo a Natureza da Despesa;
− Demonstrativo por Funções, Subfunções, Programas e Projetos/Atividades;
− Demonstrativo da Despesa por Funções, Subfunções e Programas, conforme o vínculo dos Recursos;
− Demonstrativo da Despesa Orçamentária por Função, Unidade Orçamentária e Categoria Econômica;
− Demonstrativo de Restos a Pagar por Unidade Orçamentária.;

123/137

Balancetes mensais do Órgão 138/174

Balancete de encerramento em 31 de dezembro do exercício findo 175/178

Demonstrativo dos repasses financeiros efetuados pelo Tesouro 179/182

Demonstrativo dos Créditos Autorizados por Projeto/Atividade 179/182

Demonstrativo da Execução Orçamentária da Despesa por Projeto/Atividade 187/189

Demonstrativo da Execução Orçamentária segundo a Natureza da Despesa, por Item - Consolidado 190/193

Demonstrativo da Execução Orçamentária da Despesa - Acumulada 194/195

Composição dos Créditos Autorizados,  por Categoria Econômica,  Grupo de Despesa e Modalidade de 
Aplicação 196/197

Relação dos decretos de abertura de créditos adicionais contendo número, data e valor 198/200

Cópia das publicações dos instrumentos normativos de constituição de comissões para levantamento da 
dívida flutuante e para elaboração dos inventários físicos e financeiros dos bens e direitos 201/207

Relatório da “Comissão para Levantamento do Almoxarifado” 208/339

Relatório da “Comissão para levantamento da Dívida Flutuante” 341/411
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Relatório da “Comissão para Levantamento e Conciliação dos Bens Móveis deste Tribunal, exercício de 
2012” 412/488

Providências adotadas acerca dos Bens Patrimoniais não encontrados pela “Comissão para Levantamento e 
Conciliação dos Bens Móveis deste Tribunal, exercício de 2012” 489/504

− Extratos bancários do mês de dezembro do exercício findo
− Conciliações relativas às contas contábeis: “Bancos Conta Movimento” e “Aplicações Financeiras”
− Demonstração anual, por conta bancária, de aplicações financeiras, destacando a movimentação dos 

valores aplicados, resgatados e os rendimentos auferidos

506/533

− Extratos bancários do mês de dezembro do exercício findo - PROMOEX
− Conciliações relativas às contas contábeis: “Bancos Conta Movimento” e “Aplicações Financeiras” - 

PROMOEX
− Demonstração anual, por conta bancária, de aplicações financeiras, destacando a movimentação dos 

valores aplicados, resgatados e os rendimentos auferidos – PROMOEX

534/561

Certificação dos agentes responsáveis pela movimentação das contas auxiliares das rubricas que compõem 
as Contas de Movimentação Interna de que os saldos retratam fielmente o disponível do Órgão 562/563

Certificação de conformidade dos saldos das contas contábeis de nível auxiliar que compõem os grupos: 
“Responsabilidades de Terceiros” e “Responsabilidade com Terceiros” 564/565

Termo de  Conferência  dos  Valores  Existentes  na  Tesouraria  em  31  de  dezembro  do  exercício  findo, 
assinado pelos integrantes da comissão designada para o levantamento dos valores, acompanhado de cópia 
do ato de designação da referida comissão

566/569

Relatório Anual de Conformidade Contábil – RACC 570/571

Cópias das publicações trimestrais, no Diário Oficial do Estado, dos montantes da despesa com publicidade 
do Órgão, nos termos do parágrafo único do art. 17 da Constituição Estadual e do art. 7º da Lei Estadual nº  
13.768, de 1º de dezembro de 2000

572/575

Pronunciamento do gestor acerca do relatório de Controle Interno 576/577

Relatório do Controle Interno 578/604

− Rol dos responsáveis por dinheiro, bens e valores públicos
− Certidão expedida pela respectiva unidade de pessoal, comprovando que os responsáveis não 

acumulam cargo público e que apresentaram declaração de bens por ocasião de sua posse e exoneração
605/611

Relatório Anual de Atividades – 2012 612/634
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COMPOSIÇÃO DOS RECURSOS ORÇAMENTÁRIOS RECEBIDOS POR FONTE E GRUPO DE DESPESA

FONTE PROCEDÊNCIA
PESSOAL E 
ENCARGOS 

SOCIAIS

JUROS E 
ENCARGOS 
DA DÍVIDA

OUTRAS 
DESPESAS 

CORRENTES
INVESTIMENTOS INVERSÕES 

FINANCEIRAS
AMORTIZAÇÃO 

DA DÍVIDA TOTAL

10. RECURSOS ORDINÁRIOS 1 301.928.249,00 38.223.234,68 1.835.000,00 341.986.483,68

10. RECURSOS ORDINÁRIOS 3 343.810,00 103.102,88 446.912,88

10. RECURSOS ORDINÁRIOS 5 0,00

10. RECURSOS ORDINÁRIOS 7 7.300.000,00 7.300.000,00

10. RECURSOS ORDINÁRIOS 9 1.000,00 1.000,00

12.OPERAÇÕES DE CRÉDITOS 
CONTRATUAIS - SWAP 1 0,00

24. CONVÊNIOS, ACORDOS E 
AJUSTES 1 895.115,96 502.174,85 1.397.290,81

42. CONTRIBUIÇÃO PATRONAL 
PARA FUNFIP 5 36.227.183,00 36.227.183,00

43. CONTRIBUIÇÃO DO 
SERVIDOR PARA FUNFIP 5 27.824.657,00 27.824.657,00

58. RECURSOS PARA 
COBERTURA DO DÉFICIT 
ATUARIAL DO RPPS

5 43.153.037,00 43.153.037,00

60. RECURSOS DIRETAMENTE 
ARRECADADOS 1 2.000.000,00 2.469.250,00 700.000,00 5.169.250,00

TOTAIS 411.133.126,00 0,00 49.232.410,64 3.140.277,73 0,00 0,00 463.505.814,37

DEMONSTRATIVO DE REPASSES FINANCEIROS RECEBIDOS EM 2012

Crédito Financeiro do Exercício de 2011

Data Valor (R$) Docto Especificação



05/01/2012 1.126.962,86  TFC 1 4461-1910425

05/01/2012 1.673.380,99  TFC 2 4461-1900435

05/01/2012 514.633,02  TFC 4 4461-1900585

05/01/2012 3.813.068,23  TFC 5 4461-1900585

12/01/2012 68.296,34  TFC 18 1021-3000103

12/01/2012 14.888,00  TFC 19 1021-4000103

16/01/2012 8.202.468,29  TFC 28 1021-1000101

16/01/2012 4.200.818,94  TFC 29 1021-1000105

26/01/2012 2.544.929,39  TFC 63 1021-3000101

31/01/2012 1.300.599,02  TFC 79 1021-4000101

TOTAL 23.460.045,08

TFC = Transferência Financeira Cheque, emitida pela Superintendência Central de Administração Financeira - SCAF

DEMONSTRATIVO DE REPASSES FINANCEIROS, INCLUSIVE ESCRITURAIS, DO EXERCÍCIO DE 2012

Mês Dia
Pessoal

Custeio

Total relativo 
Folha de 

Pagamento

Outros Custeios Investimento Promoex
TOTAL DO MÊSAuxílio 

Creche
Auxílio 

Alimentação

1.00.0.10.1 1.91.0.42.5 1.90.0.43.5 1.90.0.58.5 3.00.0.10.1 3.00.0.10.7 3.00.0.10.1 3.00.0.12.1 4.00.0.10.1 4.00.0.12.1 4.00.0.10.3 3.00.0.10.3

Jan

31 1.944.819,84 1.451.618,80 1.365.851,38 2.007.569,98 35.710,00 594.430,00 7.400.000,00

13.071.698,940,00

* 5.671.627,13 5.671.627,13 71,81

Fev

6 11.003.783,99 11.003.783,99

29.062.836,56

15 1.117.821,04 1.117.821,04 2.817.058,42

23 1.117.821,04 1.117.821,04

29 563.334,16 1.449.741,05 1.769.926,28 2.986.928,51 35.180,00  594.890,00 7.400.000,00

* 5.592.659,75 5.592.659,75 13.692,32



Mar

6 12.920.176,01 12.920.176,01

15.863.330,40

12 0,00 2.817.588,41

30 3.939.122,74 1.458.292,43 1.371.374,83 34.960,00  596.250,00 7.400.000,00

0,00

* 5.626.433,20 5.626.433,20 19.308,79

Abr

4  8.490.419,94 405.810,33 3.084.630,97 11.980.861,24

27.849.687,37
10 0,00  2.817.808,42 

27 549.517,04 1.458.217,87 1.776.462,99 2.985.772,10 36.480,00 593.550,00 7.400.000,00

*  5.627.551,95 5.627.551,95 23.465,76

Mai

7 11.916.796,75 11.916.796,75

27.802.023,61
10 0,00 2.816.288,42

31 947.021,97 1.462.342,31 1.377.938,79 2.983.736,93  34.960,00 594.000,00 7.400.000,00

* 5.637.507,43 5.637.507,43 31.431,01

Jun

6 11.422.554,91 405.827,02 11.828.381,93

50.076.265,47

12 0,00 2.817.808,41

14 359.447,46 497.199,17 856.646,63

15 2.977.998,73 2.977.998,73

18 2.977.998,73 2.977.998,73

29 2.403.588,92 1.851.156,48 2.145.275,87 34.730,00 587.250,00 7.022.001,27

29 9.278.904,02 9.278.904,02

29 3.437.726,05 3.437.726,05

* 8.848.177,81 8.848.177,81 30.621,89

Jul

4 0,00 1.054,12

33.846.869,05

5 9.705.413,35 3.161.502,44 12.866.915,79

11 0,00 2.846.980,08 280.347,22

16 0,00 295.658,53

31 5.203.696,94 1.844.157,49 2.328.805,57 35.190,00 588.150,00 10.000.000,00

* 7.525.467,25 7.525.467,25 30.446,06

Ago

6 10.566.968,86 3.128.526,42 13.695.495,28

35.379.935,85
10 0,00 2.839.942,08

31 3.337.847,80 1.901.832,01 2.222.882,62 1.919.737,57 34.500,00 583.200,00 10.000.000,00

* 8.817.048,58 8.817.048,58 27.449,91

Set 6  11.825.417,89 1.483.348,57 13.308.766,46 34.940.662,64

10 0,00 2.831.317,09



28 2.475.944,76 1.780.870,04 1.723.894,82 3.402.700,38 35.190,00 581.400,00 10.000.000,00

*  8.772.392,97 8.772.392,97 28.186,12

Out

4 12.620.160,25 514.310,67 13.134.470,92

35.415.766,34

10 0,00 2.819.587,08 594.805,80

30 1.918.128,08 2.252.312,80 5.216.099,12 36.110,00 577.350,00 10.000.000,00

0,00

* 8.832.911,49 8.832.911,49 33.991,05

Nov

7 13.440.690,46 13.440.690,46

53.695.433,43

12 0,00 2.801.532,09

30 7.359.769,94 6.359.271,64 3.153.565,55 1.549.200,36 35.880,00 577.350,00 19.035.037,49 269.984,58

0,00

0,00

* 18.101.245,81 18.101.245,81 46.943,00

Dez

6 16.230.412,92 16.230.412,92

49.139.847,93

6 312.500,84 312.500,84

7 0,00 2.765.652,08

19 0,00 329.589,62

27 0,00 1.120.028,74 2.364.877,04 5.645.424,22 37.490,00 832.180,00 10.000.000,00

0,00

* 19.473.152,86 19.473.152,86 28.539,61

Total 285.664.486,27 23.980.324,89 25.676.315,73 42.939.876,93 426.380,00 7.300.000,00 385.987.383,82 31.305.709,91 0,00 1.770.385,75 0,00 0,00 1.054,12 419.064.533,60

* Valor escritural. O acréscimo a partir do mês de agosto decorre da majoração da alíquota da Contribuição Patronal, pela LC 123/2012.

FONTE: SIAFI

NOTA: não estão incluídos neste quadro os valores de cota financeira recebidos em janeiro/2012 referentes a cota financeira de 2011.

QUADRO DOS GASTOS REALIZADOS COM PESSOAL POR CATEGORIA FUNCIONAL

Especificação
Efetivo Função Pública Recrutamento Amplo

Terceirização
(§ 1º, art. 18, da Lei 
Complementar n. 

101/2000)

Contratação 
Temporária

(art. 22 da CE)
Totais

Quant. Valor Quant. Valor Quant. Valor Quant. Valor Quant. Valor Quant. Valor



Direção Superior 20 5.929.888,29 - - - - - - - - 20 5.929.888,29

Assessoramento 0 0,00 - - - - - - - - 0 0,00

Chefia 0 0,00 - - - - - - - - 0 0,00

Agente de Controle Externo 3 289.762,50 - - - - - - - - 3 289.762,50

Oficial de Controle Externo 397 59.575.352,99 - - - - - - - - 397 59.575.352,99

Analista de Controle Externo, 
Médico, Redator de Acórdão e 
Correspondência, Taquígrafo-
Redator e Bibliotecário

798 177.497.271,56 - - - - - - - - 798 177.497.271,56

Cargos de Recrutamento Amplo - - - - 105 10.480.465,42 - - - - 105 10.480.465,42

Subtotais 1.218 243.292.275,34 - - 105 10.480.465,42 - - - - 1.323 253.772.740,76

Inativos 527 94.974.515,05

Pensionistas 13 2.395.627,68

Patronal --- 45.770.930,88

Totais 1.863 396.913.814,37

ESPECIFICAR OS VALORES PAGOS A TÍTULO DE:

• SENTENÇAS JUDICIÁRIAS: R$0,00

• DESPESAS DE EXERCÍCIOS ANTERIORES FONTES 10.1: R$2.660.450,01 

• DESPESAS DE EXERCÍCIOS ANTERIORES FONTES 58.5: R$7.701.627,62 

• DESPESAS DE EXERCÍCIOS ANTERIORES FONTE 60.1: R$0,00 

• INDENIZAÇÃO POR DEMISSÃO DE SERVIDORES: R$138.996,66 

• INCENTIVO À DEMISSÃO VOLUNTÁRIA: R$0,00

RECURSOS RECEBIDOS PARA EXECUÇÃO DE CONVÊNIOS 

N.º do 
Convênio

Órgão 
Repassador

Objeto do 
Convênio

Vigência 
do 

Convênio

Valor Original + TA Valor 
Recebido até
o Exercício

Valor 
Executado até 

o Exercício

Saldo 
Restante a 
Receber

Saldo do 
Exercício 

Anterior (1)

Valor 
Recebido no 
Exercício (2)

Rend. Aplic. 
Financeiras no 
Exercício (3)

Valor 
Executado no 
Exercício (4)

Valor 
Devolvido (5)

Saldo para 
Exercício Seguinte
1 + 2 + 3 – (4 + 5)

Órgão 
Repassador Contrapartida



006/2006 União
Modernização 
do Controle 

Externo
31/03/2013 3.411.900,00 2.237.868,93 5.542.558,37 4.913.786,49 107.210,56 2.202.644,95 87.199,58 108.268,83 1.053.723,75 0,00 1.344.389,61

Nota Explicativa: Do saldo para o exercício seguinte, ainda não foram deduzidos os Restos a Pagar não Processados de 2012, relacionados abaixo:

Empenho Credor Valor

75 CGB Artes Gráficas Ltda R$ 6.280,00 

107 CGB Artes Gráficas Ltda R$ 4.700,00 

124 Synos Consultoria e Informática Ltda R$ 497.549,02 

127 American Power Conversion Brasil Ltda R$ 379.996,12 

128 American Power Conversion Brasil Ltda R$ 63.102,88 

129 Rabaglio Educação Empresarial em Recursos Humanos Ltda R$ 18.232,00 

130 Escola de Administração Fazendária R$ 18.055,50 

131 Fundação de Desenvolvimento da Pesquisa R$ 10.000,00 

132 Allen Rio Serviços e Comércio de Produtos de Informática Ltda R$ 153.539,70 

TOTAL R$ 1.151.455,22 

RESPONSÁVEIS POR ADIANTAMENTOS

ITENS VALORES - R$

SALDO DO EXERCÍCIO ANTERIOR 0,00

( + ) DÉBITOS NO EXERCÍCIO 39.739,32

( = ) TOTAL DOS RECURSOS ENTREGUES 39.739,32

( – ) CRÉDITOS NO EXERCÍCIO 39.739,32

( = ) SALDO PARA O EXERCÍCIO SEGUINTE 0,00

Conta Contábil 1.9.9.01.01.09.00 - sem pendências

COMPOSIÇÃO DO SALDO (REF.: BALANCETE DE VERIFICAÇÃO CONSOLIDADO ANUAL)

RESPONSÁVEIS POR DIÁRIAS DE VIAGEM



ITENS VALORES - R$

SALDO DO EXERCÍCIO ANTERIOR 0,00

( + ) DÉBITOS NO EXERCÍCIO 1.250.980,12

( = ) TOTAL DOS RECURSOS ENTREGUES 1.250.180,12

( – ) CRÉDITOS NO EXERCÍCIO 1.249.180,12

( = ) SALDO PARA O EXERCÍCIO SEGUINTE 1.800,00

COMPOSIÇÃO DO SALDO (REF.: BALANCETE DE VERIFICAÇÃO CONSOLIDADO ANUAL): 
• SALDOS EM ABERTO 
• INADIMPLÊNCIAS 
• OUTRAS PENDÊNCIAS (ESPECIFICAR)

Conta  Contábil  1.9.9.01.01.08.00 -  O saldo  para  o  exercício  seguinte  refere-se  à  diárias  viagem do Conselheiro  
Sebastião Helvécio Ramos de Castro em Brasília /DF, no período de 20/12/2012 a 22/12/2012, para participação em 
reunião promovida pelo SEBRAE juntamente com o Instituto Rui Barbosa, cuja prestação de contas foi formalizada 
somente em 2013 devido ao recesso de Natal.

RELATÓRIO DOS ATOS DE GESTÃO

No exercício, foi destinado ao Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais orçamento da ordem de R$463.505.814,37 (quatrocentos e sessenta e três milhões, quinhentos e cinco 
mil, oitocentos e quatorze reais e trinta e sete centavos). A execução correspondeu a 96,13% do montante autorizado, conforme demonstrado a seguir:

Programa de Trabalho Crédito 
Autorizado

Despesa 
Empenhada %

Fiscalização Contábil, Financeira, Orçamentária, 
Operacional e Patrimonial 329.954.262,68 327.525.624,74 99,26

Modernização do Controle Externo 1.844.203,69 1.517.854,22 82,30

Direção Administrativa 20.267.471,00 17.992.824,86 88,77

Precatórios e Sentenças Judiciais 1.000,00 0,00 0,00

Capacitação Servidores e Jurisdicionados 820.000,00 818.521,21 99,81

Proventos de Inativos e Pensionistas 110.618.877,00 97.693.217,13 88,31



Total 463.505.814,37 445.548.042,16 96,13
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ATAS

ATA DA 50ª REUNIÃO ESPECIAL DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 29/8/2014

Presidência do Deputado Bosco
Sumário: Comparecimento - Abertura - Atas - Destinação da Reunião - Composição da Mesa - Registro de Presença - Execução do  

Hino Nacional - Palavras do Presidente - Entrega de Placa - Palavras do Sr. Maruan Naouaf Eljaouhari - Apresentação Musical - 
Palavras do Pastor Wanderci Fernandes da Silva - Palavras do Presidente - Encerramento.

Comparecimento
- Comparecem os deputados e a deputada:
Bosco - Jayro Lessa - Luzia Ferreira.

Abertura
O presidente (deputado Bosco) - Às 20h15min, declaro aberta a reunião. Sob a proteção de Deus e em nome do povo mineiro,  

iniciamos os nossos trabalhos. Com a palavra o 2º-secretário para proceder à leitura das atas das reuniões anteriores.
Atas

- A deputada Luzia Ferreira, 2ª-secretária  ad hoc, procede à leitura da atas das duas reuniões anteriores, que são aprovadas sem 
restrições.

Destinação da Reunião
O locutor - Destina-se esta reunião a homenagear o Sr. Maruan Naouaf Eljaouhari como reconhecimento pelos seus méritos.

Composição da Mesa
O locutor - Convidamos a tomar assento à Mesa o Exmo. Sr. Maruan Naouaf Eljaouhari; o Revmo. Sr. pastor Wanderci Fernandes 

da Silva;  os Exmos. Srs.  Emilio Mouchrek, presidente da Sociedade Mineira de Engenheiros-Agrônomos; e André Barcelos; e a 
Exma. Sra. Rita Resende de del Bianco.

Registro de Presença
O locutor - Gostaríamos de registrar a presença neste ato do Cel. BM Hélder Ângelo e Silva. Também registramos recebimento de  

mensagem enviada pelo Exmo. Sr. deputado federal Luís Tibé, através da qual ele cumprimenta o homenageado da noite, Dr. Maruan,  
e o deputado Bosco pela iniciativa de propor a referida homenagem.

Execução do Hino Nacional
O locutor - Convidamos os presentes para ouvir o Hino Nacional, que será interpretado pela cantora Glória Buzatti.
- Procede-se à execução do Hino Nacional.
O locutor - Com a palavra, para seu pronunciamento, o deputado Bosco, autor do requerimento que deu origem a esta homenagem.

Palavras do Presidente
Muito boa noite, senhoras, senhores e crianças, já que temos aqui algumas crianças preciosas participando também conosco deste  

momento  singular.  No  início  deste  nosso  pronunciamento,  quero  primeiramente  fazer  agradecimento  a  Deus  por  estar  nos  
propiciando, proporcionando este momento lindo e maravilhoso para todos nós participarmos desta reunião solene e especial em  
homenagem a uma pessoa tão bela e especial.

Quero saudar de forma muito especial o Dr. Maruan e falar-lhe da alegria deste parlamento em ter esta oportunidade de render-lhe  
homenagens. Saúdo também o pastor Wanderci Fernandes da Silva; os Srs. Emílio, presidente da Smea, cuja presença agradeço; 
André Barcelos, chefe de gabinete do nosso amigo deputado federal Luís Tibé; e, com muito carinho e alegria, a presença feminina na 
nossa Mesa de trabalhos da Sra. Rita Resende de Del Bianco, representando todas as mulheres presentes nesta noite.

É uma alegria, Dr. Maruan, caros convidados e convidadas, para todos nós que compomos o Parlamento mineiro. Sem dúvida 
nenhuma esta é uma noite memorável, será e ficará registrada nos anais da história da Assembleia de Minas Gerais. Uma Casa repleta  
de convidados e convidadas, de pessoas especiais, especiais porque foram convidadas pelo Dr. Maruan para compartilhar com ele este 
momento de alegria e felicidade. Diria alegria não só para o Dr. Maruan, mas com certeza para toda a sua família, todos os seus  
amigos e amigas,  seus seguidores e também, é claro,  para este humilde deputado, que teve a grata satisfação de ser o autor da 
proposição  que  culminou  nesta  reunião,  que  tem  também  o  apoio  do  deputado  Dinis  Pinheiro,  estimado  presidente  da  nossa 
Assembleia, que, caro Dr. Maruan, não pôde estar presente, em virtude de outros compromissos. No entanto, fez questão de nos pedir  
e recomendar que transmitíssemos seu abraço afetuoso e caloroso ao Dr. Maruan.

Costumo dizer que esta nossa missão de parlamentar nos reserva muita coisa boa. É uma missão de poder ser instrumento de servir 
às pessoas,  ou seja, de servir às pessoas que necessitam realmente do Estado, do apoio do Parlamento mineiro e,  sobretudo, do  
governo de Minas Gerais. Mas essa missão de homem público, Dr. Maruan, também nos proporciona um legado muito importante. Eu 
diria que é o legado mais interessante da vida pública, que é conquistar novos amigos, fazer novas amizades. E, a partir deste dia e  
desta noite, passamos a conhecer, de fato, o Dr. Maruan, pessoa magnífica, conhecida de todos os senhores e senhoras que têm o  
privilégio de conviver mais próximos dele, de participar dos seus trabalhos, de partilhar com ele a sua missão.

Hoje este deputado tem a felicidade não só de ser o autor desta proposição, mas também de conviver agora com ele. Quero pedir a  
Deus que seja a primeira de tantas oportunidades que terei, Dr. Maruan, pelo histórico, pelas informações, pelas referências que  
obtivemos do senhor. Realmente é uma alegria imensa saber que em Minas existem pessoas de bem, pessoas boas e pessoas que  
realmente fazem da sua profissão um instrumento para transformar a vida dos outros e ajudar os outros.
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Quero agradecer  à Rita,  que foi  a intermediária,  a interlocutora para que pudéssemos ter a  iniciativa de propor à Assembleia  
Legislativa  de  Minas  Gerais  esta  reunião  solene,  esta  reunião  especial.  A proposição,  Rita,  foi  aprovada  unanimemente  pelos  
deputados desta Casa.

Nosso homenageado da noite de hoje, há mais de duas décadas, se destaca pela boa prática da medicina, pela medicina praticada 
com as mãos e com o coração. O Dr. Maruan Naouaf Eljaouhari faz soar verdadeira como nunca a expressão comum de que a 
existência do médico só se justifica pelo desejo de servir ao ser humano. Esse homem de moral e valores diferenciados nasceu na  
pequena cidade de Nanuque e, jovem ainda, se mudou com a família para Belo Horizonte - aliás, para nossa alegria, para alegria desta  
cidade  e  de  toda a Região  Metropolitana.  Aqui  se  formou em medicina,  tornando-se um homem reconhecido por  seus  valores  
profissionais e pessoais.

Para o Dr. Maruan, o remédio mais importante para o tratamento de seus pacientes nunca foi o que está à venda nas farmácias, mas 
sim a mistura de atenção, respeito, capacidade de ouvir, aconselhar e medicar. Esse seu atendimento faz toda a diferença para seus 
pacientes. Ele é nosso médico, um médico à moda antiga, daqueles que encontram tempo para partilhar, cultivar e deixar florescer a  
relação médico-paciente. É um médico que inspira confiança em momentos delicados da vida daqueles que o procuram para uma 
consulta, um conselho, uma ajuda. Ele é também, ou quem sabe, principalmente, o homem das ações humanitárias, do voluntariado,  
do  trabalho  junto  às  pastorais  que  aqui  estão  representadas,  do  atendimento  aos  locais  carentes  de  assistência  e  às  pessoas  
necessitadas.

O  evangelista  Lucas,  padroeiro  dos  médicos,  impregnava  a  atividade  médica  de  amor,  compaixão  e  solidariedade.  Segundo 
ensinamentos, em lugar do ouro pelo cuidado aos enfermos, pedia como recompensa pelo tratamento que as pessoas ouvissem dele a  
história de Jesus e se redimissem dos seus erros, buscando o caminho do bem.

Para todos os que conhecem o Dr. Maruan parece ter sido esta a inspiração para sua vida. Ser um profissional competente, mas  
também ser um homem comprometido com seu semelhante. Parabéns, Dr. Maruan.

Neste mundo competitivo, onde prevalece o ter sobre o ser, onde as pessoas cultivam o individualismo e a carreira, devemos prestar  
justo tributo às boas pessoas e às boas ações, para que estas sejam valorizadas, se multipliquem e se tornem exemplos a seguir, e  
exemplos de pessoas a ser seguidas. Dr. Maruan, sua conduta de vida é digna das honrarias desta Casa, do povo mineiro e de tantas 
outras, por esta Minas Gerais, por tudo que o senhor tem feito.

Estamos certos de que, no decorrer do exercício de sua profissão, de sua bondade, de sua missão, muitas vezes, o senhor ouviu a 
frase: “Obrigado, doutor”. Com certeza, muitos foram os pacientes que, no decorrer e logo após uma consulta, dirigiram-se ao senhor 
dizendo: “Muito obrigado, doutor”. Então mais uma vez: “Obrigado, doutor”. Hoje, não por uma consulta ou por um aconselhamento, 
mas pela pessoa, pelo ser humano e pelo exemplo que o senhor é, que deverá ser seguido por todos nós, por todos os mineiros e por  
todas as mineiras. Muito obrigado, doutor.

Entrega de Placa
O locutor - Neste momento, o deputado Bosco, representando o deputado Dinis Pinheiro, presidente da Assembleia Legislativa, fará  

a entrega ao Sr. Maruan Naouaf Eljaouhari de placa alusiva a esta homenagem. A placa a ser entregue contém os seguintes dizeres: “A 
solidariedade e o amor ao próximo são as marcas da trajetória profissional de Maruan Naouaf Eljaouhari. Formado há mais de 30 anos 
pela Universidade Federal de Minas Gerais, esse médico dedica boa parte de seu tempo ao trabalho em comunidades religiosas da  
capital, onde presta atendimento voluntário e distribui medicamentos gratuitamente a quem precisa. Tanta generosidade valeu a ele,  
que é nascido em Nanuque, no Vale do Mucuri, o título de Cidadão Honorário de Belo Horizonte. Agora é a Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais que reconhece o seu valoroso trabalho e rende a Maruan Naouaf Eljaouhari justa homenagem”.

- Procede-se à entrega da placa.
Palavras do Sr. Maruan Naouaf Eljaouhari

Boa noite.  Quero primeiro agradecer  ao deputado Bosco a homenagem a mim oferecida.  Muito obrigado,  de coração.  Quero 
também fazer um agradecimento ao deputado Dinis Pinheiro, presidente da Assembleia. Pedi a Deus para não chorar, que estivesse 
aqui um homem falando, e não um menino chorão. Vou tentar não chorar. Se eu chorar, vocês me perdoem. Primeiramente quero fazer  
algumas observações. Vocês viram que no vídeo passado lá fora, no videoclipe, eu era um bonitão, tinha muito cabelo. Não sei se 
vocês prestaram atenção. Não fui eu quem escreveu as palavras e acho até que exageraram um pouquinho, mas tudo bem. Muitos 
amigos não estão na foto porque não comporta, tem-se um tempo. Então quero dizer que quem não está lá está no meu coração.  
Também muitos familiares não estão na homenagem daquele videoclipe, mas todos são importantes e estão no meu coração. Amo 
todos.

O pastor vai falar, mas quero deixar bem claro o seguinte: respeito padre e pastor e amo a todos, porque são homens de Deus. Quero  
que haja sempre respeito aos padres e pastores, porque os considero a mesma coisa. Tenho amigos e pacientes que são homens de  
Deus e respeito a todos. Não há preferência para o pastor falar ao invés do padre. Independentemente disso amo a todos. São homens  
de Deus e tenho a maior consideração por eles.

Quero primeiramente fazer os agradecimentos. Agradeço a todos os setores aqui representados. Agradeço à imprensa. A Itatiaia, 
então, fala meu nome 24 horas por dia. Não pago nada à Itatiaia. Eles falam porque querem, e estou só agradecendo. Eles são meus  
amigos. Quero agradecer-lhes de coração. Agradeço às pessoas representadas pela Igreja Batista do Planalto, Igreja Batista Getsêmani, 
Igreja Presbiteriana Betel, Igreja Católica Bispo Operário, Igreja Santa Mônica e Igreja Santo Antônio. Vocês estão todos no meu  
coração. Amo todos vocês. O padre e o pastor de vocês são também meus padres e pastores. Não tenho nenhuma preferência. Vocês 
estão todos no meu coração. São meus padres e meus pastores. Tenho a maior consideração, respeito, carinho e amizade por vocês e  
entendo seus trabalhos.

Quero agradecer a minha família aqui representada. Agradeço aos meus irmãos, cunhados, primos, minha namorada, Simone, que 
está  presente  com sua  filha,  enfim,  a  todas  as  pessoas  que  fazem parte  da  minha família.  Infelizmente  minha  filha  não  pôde 
comparecer em razão de um problema de ordem pessoal, um problema que não está ao alcance de minha resolução. Mas quero  
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mandar um beijo para minha filha. Amo minha filha. Natália é tudo para mim. Ela também me ama. Ela verá o vídeo e quero mandar  
um beijo para você, filha. Papai a ama muito. Quero falar que tenho o maior respeito pelos colegas de profissão. Sempre mantive com 
os colegas de profissão uma relação de amizade, decência, lealdade, coerência e respeito. Não sou daqueles de falar mal de colega,  
mesmo quando os vejo fazendo coisa errada. Sempre falo: vamos consertar aqui. Devemos ter um relacionamento de respeito e 
lealdade com todos, e procuro ter isso com meus colegas de profissão. Agradeço ao pessoal da indústria farmacêutica, em que tenho  
uma centena de amigos. Estão ali representados. Vocês estão no meu coração.

Vocês sabem que o meu trabalho depende muito de vocês. São vocês que me distribuem os remédios, e eu ajudo as pessoas. Não 
poderia fazer nada sem a ajuda de vocês.  Vocês são o instrumento de Deus na minha vida e na vida de muitas outras pessoas.  
Agradeço-lhes de coração.

Também quero agradecer aos meus amigos da Vila Olímpica, onde passamos momentos de muita descontração e também brincamos 
muito. Vocês também estão no meu coração. Tenho um carinho especial pela Vila Olímpica e por seus funcionários e diretores. Amo 
vocês demais. Quero ainda agradecer aos funcionários da Neoclínica, onde trabalho. Agradeço à Maria Amélia a receptividade a mim 
dispensada.

Por fim, agradeço à Rita  Del Bianco porque foi  ela  quem organizou esta  homenagem. Aliás,  pessoal,  existem outras  pessoas 
melhores do que eu para ser homenageadas. Vocês estão mal para escolher homenageado. Se me escolheram é porque estão matando 
cachorro a grito. Também não poderia deixar de agradecer à Assembleia Legislativa esta homenagem.

Graças a Deus, meus pais são estrangeiros, mas que bom que vieram para o Brasil. Amamos este país de coração. Somos brasileiros  
de coração. Aliás, todos os estrangeiros que chegam ao Brasil são muito bem recebidos por este país, por isso temos orgulho de ser  
brasileiros. Este país é abençoado por Deus.

Mais uma vez, Rita, agradeço-lhe a indicação. Também quero agradecer a indicação do deputado federal Tibé e ao deputado Bosco,  
que aceitou a indicação. Se me esqueci de alguém, perdoem-me.

Respeito todas as profissões, mas a medicina é a mais nobre delas, com todo respeito às demais profissões, porque ela tem como  
meta primordial o amor ao próximo. Se você não tiver esse amor ao próximo, está na profissão errada. A medicina não pode ser outra  
coisa a não ser servir, e tenho tentado exercê-la com dignidade. Deus tem me abençoado.

O ser humano é corpo, alma e espírito. Assim sendo, tratamos não só do corpo, mas também da alma e do espírito. É função do 
médico cuidar da parte espiritual do doente porque o ser humano não é só corpo. Aliás, o apóstolo Paulo, em Coríntios 13, disse que 
sem amor nada é importante. Ele poderia falar a língua dos anjos ou falar da fortuna dele para todo mundo e até destruir o corpo dele,  
mas, se não tivesse amor, nada adiantaria. Da mesma forma, se eu exercesse a minha profissão sem amor, de nada adiantaria. Exerço a 
minha profissão com amor. Jamais pensei em ver o ser humano de outra maneira sem amor e sem ajudá-lo. Quem me conhece sabe  
que nunca me recusei a atender ninguém que não pudesse pagar pela consulta, e Deus nunca me deixou faltar nada.

Muitas pessoas me perguntam se vou ser candidato, e agora vou dizer a verdade. Só candidato a ir para o céu. Peço a Deus só isso e  
mais nada. Estou me candidatando a uma vaga no céu. Que Deus tenha misericórdia de mim. Toda honra e toda glória é do Senhor 
Jesus. Sem Jesus ninguém é nada. Nenhuma honra é definitiva, tudo é efêmero. Todo sucesso é Jesus quem dá, e Jesus é meu amigo.  
Aliás,  nos  meus  apuros  profissionais,  nos  plantões  nos  prontos-socorros  e  na  emergência,  às  vezes  apareciam casos  de  difícil 
resolução, onde eu tinha poucos minutos e segundos para resolver a situação, e sempre clamei por Jesus e pedi que me iluminasse.  
Muitas vezes, em off, até confessei algumas coisinhas erradas que fiz e pedi a Jesus para deixar para me castigar depois de me ajudar.  
É verdade. Já falei isso com Jesus umas mil vezes ou 10 mil vezes: me ajuda agora, depois você me castiga pelo que fiz de errado. Até  
agora ele ainda não me castigou. Ai de mim se Ele me pegar, estou frito.

A vida sem Deus é futilidade, é perda de tempo. Estamos aqui de passagem. Mais cedo ou mais tarde todos estaremos indo.  
Queremos todos ir  para o céu.  Jesus tem de ser  prioridade na vida de todo mundo.  Não prego religião.  Para mim, católicos  e  
evangélicos são todos de Deus. Sei que outras pessoas pensam diferente, mas Jesus é o caminho para chegarmos ao céu. Temos de  
pensar nisso.

Temos nossas habilidades, nossos dons, que todos possamos exercer o dom que Deus nos deu para amar o próximo. Cada um tem  
sua profissão, mas que esse dom seja usado para benefício do ser humano, do seu semelhante. É isso que Deus quer de cada um de  
nós.

Meu muito-obrigado por todos vocês estarem presentes. Muitas pessoas não vieram. Hoje, pela manhã, tive de parar o carro duas  
vezes para conseguir trabalhar. Recebi mensagem que me fez chorar. As pessoas mandaram mensagens para mim e até falei: Deus,  
parem de me mandar mensagem porque preciso trabalhar. O pessoal ficou me mandando mensagem, e cheguei ao trabalho chorando.  
Deixo uma reflexão a vocês: Jesus está voltando. Que cada um pense nisso. Meu muito-obrigado.

Apresentação Musical
O locutor - Convidamos os presentes a ouvir o violonista Daniel Leite Fernandes, que apresentará as músicas  Jesus Cristo, de 

Roberto Carlos; Canção da América, de Mílton Nascimento e Fernando Brant;e Te agradeço, de Kleber Lucas.
- Procede-se à apresentação musical.

Palavras do Pastor Wanderci Fernandes da Silva
Sempre dou graças a Deus por poder falar em nome do Senhor Jesus em mais uma noite tão especial como esta. Cumprimentando o  

deputado Bosco, cumprimento todos os demais membros da Mesa e todos que estão nesta Casa.
Creio que todos nós temos a consciência de que esta é a Casa maior do povo mineiro. Tudo o que acontece nas ruas, desde Belo  

Horizonte, que é nossa capital, até Serra da Saudade, que é a menor cidade de Minas Gerais e do Brasil; tudo o que acontece nas ruas,  
nas avenidas, nas fazendas e tudo o que existe nesta cidade, de alguma forma, vai ecoar nesta Casa, seja de bom ou ruim. Quando  
acontecem coisas ruins, aqui se vem também para tentar criar uma legislação, um meio de fiscalizar e acertar a vida do povo mineiro.  
Aqui também é um lugar para se alegrar, um lugar que temos para honrar aqueles que honram o povo do nosso estado, sejam os que 
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nasceram aqui, em Minas Gerais, como eu, o Maruan e a maioria, sejam aqueles que escolheram, optaram por morar neste estado, e  
estamos aqui.

Então, esta é a Casa maior. E, deputado Bosco, nesta noite, esta Casa tem um dos momentos mais importantes da sua história. Sei  
que por aqui já passaram homens como Tancredo Neves, homens magníficos como Itamar Franco, que já não estão mais conosco, 
enfim,  já  passaram  tantos  governadores,  senadores,  deputados,  mas,  talvez,  esta  Casa  hoje  registre  um  dos  momentos  mais  
importantes, porque ele não é um político, mas um homem de Deus. Ele não construiu nem vai construir a sua vida na política. Não  
que a política seja uma coisa errada, ela é necessária e importante. Sem ela não nos fazemos representar. Mas se trata de alguém que  
ajudou, ajuda, e tenho plena convicção de que ainda vai ajudar as pessoas deste estado.

Digo isso porque sou uma testemunha viva das pessoas que vão à minha igreja, vão a outras igrejas de Belo Horizonte e saem de lá  
não só com a consulta mas com uma sacolinha cheia de remédios. E fico me perguntando o que valeu mais, se foi a consulta, os  
remédios, o conselho, a orientação ou o encaminhamento. Só quem vive ou quem foi socorrido, como acredito que todos nós já fomos  
e seremos ainda um dia pelo Maruan, sabe o que estou dizendo.

Quero deixar com todos aqui presentes uma coisa interessante. Um dia fizeram um desafio a dois rabinos que viviam no tempo de  
Jesus. Um cidadão chegou e disse: “Serei um dos seguidores de Jesus se você, rabino, puder falar toda a lei, com uma perna só”. Ele  
falou a um rabino mais radical, que mandou que ele saísse, porque aquilo era impossível. Foi então a outro rabino e fez o mesmo 
desafio. Tal rabino disse: “É muito fácil”. Colocou-se de uma perna só e disse: “Toda a lei se resume na palavra que Jesus citou, que é  
amar a Deus sobre todas as coisas e ao próximo como a si mesmo”. Ele resumiu a lei, em uma perna só. É isso o que estamos vivendo  
nesta noite. Estamos vendo essa palavra de Jesus sendo de alguma forma cumprida na vida do Maruan. Ela deve ser cumprida na vida  
de cada um de nós, porque toda a lei, todo profeta, tudo o que existe em qualquer livro teológico e em qualquer livro relacionado a  
Deus que possa ser escrito, deverá culminar, deverá ter essa síntese que é amar a Deus sobre todas as coisas e ao próximo como a si  
mesmo. Se conseguirmos cumprir esse princípio que foi dado por Jesus, seremos aquelas pessoas que efetivamente estão cumprindo 
toda a lei. Nesta noite estamos aqui na Casa do povo de Minas Gerais, a Casa maior do povo, que recebe um de seus filhos mais  
ilustres, para ficar registrado nos anais para todo o sempre e para dizer que o Maruan tem procurado viver isso, que é amar a Deus 
sobre todas as coisas e ao próximo como a si mesmo.

Minha palavra aqui é breve, mas quero dizer que isso é tão verdade que o Maruan tem conseguido, ao longo de seu tempo, quebrar 
barreiras que parecem impossíveis de serem quebradas. Ele tem conseguido unir, em torno dele e em torno da palavra de Deus, grupos  
que parecia impossível estarem juntos. Querem ver uma coisa interessante? Ele traz no peito, como eu e como muita gente neste  
estado, um amor muito grande pelo Cruzeiro. Porém, na Vila Olímpica do Atlético, não tem ninguém mais amado que ele. Há coisa 
mais radical em nosso estado que Cruzeiro e Atlético? Não existe coisa mais radical. Mas ele consegue ter o amor e o carinho dessas  
duas torcidas, de uma forma apaixonada também. Isso é amor, isso é respeito. Poucas pessoas fazem isso neste estado, e ele consegue. 
Poucas pessoas têm um trânsito tão livre nas diversas igrejas deste estado, e ele consegue ter esse trânsito. Poucas pessoas conseguem 
estar ao lado de pessoas humildes, de pessoas que estão nos asilos - algumas até gostariam de estar aqui mas não podem -; ao mesmo  
tempo, há pessoas de poder aquisitivo grande, pessoas importantes em nossa sociedade que o procuram. Isso é o amor. O amor faz  
com que estejamos unidos.

É interessante, pelo nome dele, todos sabemos que sua origem é libanesa, árabe. Às vezes pensamos que os árabes são homens-
bombas, são terroristas, que vão destruir o mundo. Não é nada disso. Pelo contrário, aprendi com o Maruan e com outros que o povo 
árabe é amado, é um povo que gosta de se beijar, é um povo feliz. Às vezes não sabemos disso e ficamos com uma visão equivocada,  
principalmente com o que chega à mídia, especialmente à mídia um tanto quanto comprometida.

Encerro dizendo que está aqui uma parte da indústria farmacêutica de Minas Gerais. Não seria nada errado se ele usasse essa 
indústria para o seu bem. Mas ele nunca fez isso. Ele faz dos representantes seus parceiros para ajudar a mim e a todos que estão aqui.  
Isso é uma coisa fantástica. Talvez seja a indústria mais forte deste país. Mas ele não a usa para o seu bem, ele a usa para o bem da  
comunidade de Belo Horizonte, de Minas Gerais e também de fora do Estado, aonde seus remédios chegam. Isso é por amor, é por  
respeito, é com honestidade, é com postura.

Ao encerrar, quero dizer que, como todo grande homem, ele traz consigo uma pitada de alguém que é ainda um pouco jovem, para 
não  dizer  até  um pouco criança.  O Maruan é  um pouco mais  que  um adolescente.  Sabem por  que  ele  é  pouco mais  que  um 
adolescente? Porque ele ama muito as pessoas. E quando amamos muito as pessoas, não vemos seus defeitos, não vemos quem está  
nos explorando, não vemos quem está se aproveitando. Ele ama. Como pastor dele e aliado de sua família, às vezes pegamos no pé  
dele e falamos: “Maruan, pare um pouco. Tenha cuidado com fulano”. Porque o amor é muito grande e, quando amamos muito, não  
vemos quando alguém se aproxima de nós com outra intenção. O amor dele é muito grande.

Esta Casa hoje está honrando não só o povo de Minas Gerais, como acredito que sempre honra, mas o nome de Deus para a sua  
glória. Que Deus a todos abençoe.

Palavras do Presidente
Fez uso da palavra o pastor Wanderci. Na pessoa do pastor Wanderci, gostaria de cumprimentar todos os demais pastores presentes, 

todos os amigos do Dr. Maruan, todos os homens de Deus, os padres. Sabemos que nossos pastores e padres são verdadeiros obreiros  
de Deus, obreiros do bem. Eles têm a missão muito nobre de nos conduzir, de conduzir as ovelhas de Deus. Pastor Wanderci, é uma  
alegria e uma satisfação recebê-lo. O senhor veio trazer palavras de paz, de alegria e de harmonia. O senhor disse muito bem, esta  
Casa é do povo mineiro, é uma Casa de leis. Aqui se propõem e são aprovadas leis que mexem com interesses de toda a população  
mineira. É uma Casa muito importante. É onde tem de imperar a sensibilidade e, acima de tudo, a preocupação com as pessoas. E  
assim temos procurado fazer. É assim que o comandante maior da nossa Assembleia Legislativa, presidente deputado Dinis Pinheiro,  
tem conduzido esta Casa. Ele tem trabalhado para que esta Casa seja verdadeiramente a Casa dos mineiros e das mineiras, para que  
esta Casa represente de fato os anseios e os desejos das pessoas, sobretudo das pessoas mais distantes.
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Dr. Maruan, hoje a Assembleia consegue chegar a todos os 853 municípios, às vezes através da própria TV Assembleia, que está  
cobrindo todo este evento, que depois será retransmitido por várias vezes para toda Minas Gerais, e também através de audiências 
públicas, indo até as cidades, incluindo as mais distantes do Norte, dos Vales do Jequitinhonha e do Mucuri. Enfim, a Assembleia tem  
ido a todas as regiões de Minas para estabelecer um canal direto com a sociedade, para entendermos e conhecermos a inspiração e os 
desejos das pessoas, sobretudo das mais carentes, que às vezes estão privadas de participação mais efetiva nas políticas públicas do  
Estado. É o dever, é o compromisso que, nós, que ocupamos um cargo, uma cadeira, temos de ter. É o mínimo que temos de fazer.

Somos verdadeiros empregados do povo. Costumo dizer, caros Dr. Maruan e pastor Wanderci, que somos eleitos não para sermos 
servidos, mas para servirmos. A partir do momento em que todos os homens públicos entenderem e terem como palavra de ordem que 
somos eleitos para servir e não para sermos servidos, penso que construiremos uma política realmente verdadeira.

Gostaria de dizer também ao Dr. Maruan que tenho o privilégio de conviver na minha casa com uma médica, ou seja, tenho uma 
doutora em casa. Por conviver com uma médica, Dr. Maruan, sei da importância do trabalho e da missão de um médico. Todas as  
nossas profissões são importantes, sem distinção. No entanto, não é porque tenho uma esposa médica que digo o que vou dizer aqui:  
penso que a missão do médico é extremamente nobre e importante, pois, se há algo que nos incomoda e nos aflige, podemos dizer que 
é o mal-estar, uma doença. Daí, onde buscar socorro? Com o doutor, não é? Quando encontramos pelo caminho, pelos consultórios da  
vida e pelos hospitais existentes um doutor que acredita em Deus,  além disso sabe que esse dom de que foi  dotado é advindo  
gratuitamente de Deus e põe isso em prática, ficamos mais tranquilos e seguros. Não é verdade, gente?

Dr. Maruan, esta Casa realmente hoje vive um momento de alegria e muita fé. Tenho certeza de que, depois desta reunião, outras  
reuniões  de trabalho neste Plenário com todos os deputados serão diferentes.  A partir  de hoje passaremos a ter  um fluido mais 
positivo, uma energia positiva porque temos o senhor, tantos pastores e tantas pessoas do bem. Sabemos que não só o Brasil, mas  
também o mundo estão carentes de pessoas do bem, que queiram doar parte da sua vida em prol do outro. Não é verdade? Estamos 
vendo um Brasil e um mundo onde as pessoas às vezes estão acomodadas, que, depois do seu trabalho, preferem ir para casa e sentar-
se em frente a uma TV a fim de assistir a uma novela e a um bom filme, sem se preocupar com o que está acontecendo lá fora, na  
periferia, o sofrimento dos outros. Penso que precisamos ir mais além. Temos de preocupar-nos conosco e com as nossas famílias,  
sim, mas também com aquele nosso irmão que acordou sem ter o que comer e vai dormir sem saber como será o seu dia de amanhã.

Dr. Maruan, o senhor nos promove e nos mostra que, para ser bom, não é preciso ser rico nem ser dotado de ouro nem de prata. Para 
servir, basta ser dotado de um coração bondoso e amoroso, esse coração que está pronto para receber as pessoas. Então, estamos  
muito felizes nesta noite especial da Assembleia de Minas Gerais, falando de coração, sim, satisfeitos e nos sentindo abençoados por  
termos esta oportunidade de render homenagem a pessoa tão importante como o senhor.

Portanto, nosso agradecimento. Muito obrigado por nos propiciar, proporcionar esta grande oportunidade de, em nome do povo  
mineiro, rendermos estas simples, mas sinceras homenagens.

Para finalizar, vou citar uma passagem do evangelho de que gosto muito. Estive falando com o Dr. Maruan que também tenho uma  
história de vida interessante. Costumo dizer que a minha própria vida é uma providência e uma demonstração de que realmente Deus 
existe e gosta de ajudar os pequenos. Fui engraxate e vendedor de picolés, e ser um deputado estadual de Minas Gerais, estar entre os  
77 deputados desta Casa é realmente uma grande providência de Deus. A passagem é a seguinte: Deus não escolhe os capacitados, 
mas capacita os escolhidos. O senhor, com certeza, Dr. Maruan, é um escolhido de Deus.

O Sr. Maruan Naouaf Eljaouhari - Estas palmas agora são para Jesus.
Encerramento

O presidente - A presidência manifesta  a todos agradecimentos pela honrosa presença e,  cumprido o objetivo da convocação, 
encerra a reunião, convocando as deputadas e os deputados para a especial de segunda-feira, dia 1º de setembro, às 20 horas, nos  
termos do edital de convocação. Levanta-se a reunião.

ATA DA 51ª REUNIÃO ESPECIAL DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 1/9/2014

Presidência do Deputado Ivair Nogueira
Sumário: Comparecimento - Abertura - Ata - Destinação da Reunião - Composição da Mesa - Registro de Presença - Execução do  

Hino Nacional - Palavras do Deputado Paulo Lamac - Entrega de Placa - Palavras do Sr. José Agostinho Oliveira Quadros - Palavras  
do Vice-Prefeito Délio Malheiros - Palavras do Deputado Federal  Gabriel  Guimarães - Palavras do Presidente - Encerramento - 
Ordem do dia.

Comparecimento
- Comparecem os deputados:
Ivair Nogueira - Paulo Lamac - Rogério Correia.

Abertura
O presidente (deputado Ivair Nogueira) - Às 20h15min, declaro aberta a reunião. Sob a proteção de Deus e em nome do povo  

mineiro, iniciamos os nossos trabalhos. Com a palavra o 2º-secretário para proceder à leitura da ata da reunião anterior.
Ata

- O deputado Rogério Correia, 2º-secretário ad hoc, procede à leitura da ata da reunião anterior, que é aprovada sem restrições.
Destinação da Reunião

O locutor - Destina-se esta reunião a homenagear o Mercado Central pelos 85 anos de sua criação.
Composição da Mesa

O locutor - Convidamos a tomar assento à Mesa os Exmos. Srs. Délio Malheiros, vice-prefeito municipal de Belo Horizonte; José 
Agostinho Oliveira Quadros, presidente do Mercado Central; deputado federal Gabriel Guimarães; Jonísio Lustosa Nogueira, diretor  
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da Associação Comercial e Empresarial de Minas Gerais - ACMinas -, representando o presidente da associação, Roberto Luciano 
Fortes Fagundes; e deputado Paulo Lamac, autor do requerimento que deu origem a esta homenagem.

Registro de Presença
O locutor - Gostaríamos de registrar a presença dos Srs. Júlio César Palhares, diretor do Mercado Central; Geraldo Campos, diretor  

financeiro do Mercado Central; Luiz Carlos Braga, superintendente do Mercado Central; Ricardo de Lara Campos, presidente da 
Associação  Comercial  do  Barro  Preto;  e  Rodolfo  Koeppel,  diretor  de  programas  de  desenvolvimento  do  turismo  da  Empresa 
Municipal de Turismo de Belo Horizonte - Belotur. Registramos a correspondência da Sra. Christiane Neves Procópio, defensora  
pública-geral, agradecendo o convite recebido para esta solenidade.

Execução do Hino Nacional
O locutor - Convidamos os presentes a ouvir o Hino Nacional, que será interpretado pelo saxofonista Thadeu Ventura.
- Procede-se à execução do Hino Nacional.

Palavras do Deputado Paulo Lamac
Muito boa  noite.  Sejam muito bem-vindos à Casa  do povo de Minas Gerais.  Exmos.  Srs.  Deputado Ivair  Nogueira,  1º-vice-

presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais, meu amigo que esta noite representa o deputado Dinis Pinheiro,  
presidente  desta  Casa  -  muito  lhe  agradeço  a  distinção,  a  consideração  em estar  conosco  aqui;  amigo José  Agostinho Oliveira 
Quadros, o Nem, presidente do Mercado Central, boa noite.

Ficamos muito honrados e felizes com a sua presença nesta noite em que vamos fazer um justo reconhecimento pela passagem de 
uma data  tão  relevante  e  significativa:  os  85  anos  do  Mercado  Central.  O Mercado  está  representado  por  seu  presidente,  por 
comerciantes,  por amigos e por pessoas que vivem esse espaço tão especial e diferenciado na vida dos belo-horizontinos e dos  
mineiros.

Sr. Presidente, todos nós somos muito honrados por tudo que o Mercado Central significa na vida dos belo-horizontinos e de todos  
os que por aqui passam, que nos visitam e conhecem as coisas de Minas Gerais. Cumprimento o deputado federal Gabriel Guimarães,  
grande companheiro de várias jornadas e frequentador assíduo do Mercado Central. Ele é amigo de várias e várias caminhadas, e 
algumas delas terminam invariavelmente no Mercado, espaço que utilizamos como ponto de encontro com todos do nosso convívio. 
Dizem os mineiros que o Mercado Central é o ponto de encontro, é onde os mineiros se encontram. Ficamos honrados com a presença 
da Câmara Federal, na pessoa do deputado Gabriel Guimarães, a quem agradeço a presença. Cumprimento também o caríssimo  
Jonísio Lustosa Nogueira, diretor da Associação Comercial e Empresarial de Minas Gerais - ACMinas. Ele é um dos embaixadores do  
hipercentro de Belo Horizonte e aglutina em torno de si uma expressiva liderança não apenas na região central, mas também no Barro 
Preto. Ele aglutina os empresários, os moradores e as pessoas de bem que querem trabalhar pela região e têm preocupação com a  
segurança. O Jonísio também é presidente do Consep e coordena a câmara temática da CDL-BH, do hipercentro. Jonísio, ficamos 
muito honrados com a sua representatividade e com a sua presença neste momento em que vamos prestar homenagem ao Mercado,  
que é nosso vizinho e está sempre ativo. O Mercado Central está sempre nas reuniões promovidas pelo Jonísio, seja na ACMinas, seja  
na CDL, seja no Consep. É o coroamento de uma parceria do dia a dia. O Jonísio está representando o presidente da ACMinas,  
Roberto Fagundes, que também é um grande amigo, sempre atento ao que se refere a Belo Horizonte.

Gostaria de fazer uma saudação ao colega Délio Malheiros, que hoje é vice-prefeito de Belo Horizonte. Tivemos oportunidade de  
compartilhar - sempre por um breve espaço de tempo, não é Délio? -, na Câmara Municipal de Belo Horizonte, assim como neste 
Plenário da Assembleia Legislativa. Fomos colegas em meio mandato tanto em um espaço como em outro. Atualmente o Délio está 
ocupando a vice-prefeitura de Belo Horizonte. Ele muito nos honra com sua presença.

Caros senhores, caras senhoras, o Mercado Central dispensa apresentação. Como já disse, o Mercado é um espaço de encontro, é  
um espaço de referência, é um espaço onde as pessoas de todos os cantos de Minas Gerais, de todos os cantos do Brasil e de todos os 
cantos do mundo se sentem à vontade. O Mercado é um lugar onde nos sentimos à vontade por estarmos ali convivendo com a nossa  
cultura, convivendo com as coisas de Minas. Temos muito prazer e orgulho em apresentar as nossas coisas para os nossos visitantes.  
Sr. José Agostinho Oliveira, presidente do Mercado, muito nos honra a sua presença e a de todos e todas. É uma grande satisfação  
prestar essa merecida homenagem ao Mercado Central. Quero agradecer a todos os que nos prestigiam com sua presença nesta noite.

Acredito que o presidente saiba e que vários presentes tenham a consciência de que tive oportunidade de ser vereador, por dois 
mandatos, em Belo Horizonte. Durante esse período tive oportunidade de acompanhar de perto algumas questões que foram e vêm  
sendo levantadas no Mercado sobre a forma de utilização desse espaço, bem como sobre os desafios de atualização de seu espaço  
físico.

É com muito orgulho - para nós, para mim, enquanto belo-horizontino, enquanto mineiro, enquanto ex-vereador da nossa cidade - 
que podemos afirmar que o Mercado Central é hoje uma unanimidade, com profundo reconhecimento da população de Minas Gerais 
daquele espaço enquanto espaço representativo da nossa cultura, das nossas tradições, das nossas coisas mais íntimas da vivência do 
ser mineiro.

É neste ato, que o nosso presidente receberá a placa comemorativa dos 85 anos do Mercado Central, que viemos aqui fazer esse  
reconhecimento, aliás, reconhecimento já público e notório, porém, que nunca é demais formalizarmos nos espaços representativos da 
nossa sociedade. Às vezes, deixamos de falar o óbvio, mas o óbvio precisa ser dito. A gente precisa falar para as pessoas que gostamos 
delas. A gente precisa mostrar a relevância que as coisas têm, mesmo aquelas coisas que todos sabem que têm relevância. Então, a 
formalização  de  algo  que  todos  nós reconhecemos  é  muito  importante,  pois  se  não  a  fizermos  passa  em branco  um momento 
importante, um momento que precisa ser marcado, porque diz respeito ao que todos nós vivemos: o dia a dia, a forma de vida tão 
peculiar aos mineiros e às mineiras.

Desde a sua fundação, em 1929, ainda sob a tutela municipal, funcionando a céu aberto, com pequenas barracas feitas de madeira e  
cobertas por telhas de amianto e tabuleiros - tinha pouca estrutura naquele tempo - o Mercado já possuía grande relevância. Era ali  
que se vendiam os produtos que abasteciam a capital.
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Com a  decisão  da  prefeitura  de  vender  o terreno,  por  volta  de  1964,  prevaleceu  o  espírito  empreendedor  e  a  sabedoria  dos  
administradores e comerciantes do Mercado, que se uniram para lutar em defesa do seu espaço. A cooperativa de construção limitada  
de  ocupantes  do  Mercado  Municipal  conseguiu  participar  do  leilão  e  arrematar  o  terreno.  O  empenho  e  a  dedicação  desses 
trabalhadores os levou a superar inúmeros obstáculos impostos para a aquisição do imóvel, assegurando a existência hoje do que  
conhecemos como Mercado Central. O compromisso de providenciar a infraestrutura necessária para atender com qualidade seus  
clientes, num período de cinco anos apenas, foi cumprido. E o que era, no início, um sonho, transformou-se em realidade. Essa data  
marcante da história do Mercado foi comemorada com muito entusiasmo no dia 31 de janeiro deste ano, quando se completaram os 50 
anos da arrematação do Mercado, conhecida como o dia do associado.

Aos poucos, sob a gerência dos comerciantes, as barracas de madeira foram sendo substituídas por lojas de alvenaria. Parece que foi 
ganhando vida o galpão que hoje é tão familiar para todos nós. Com o tempo o Mercado foi aperfeiçoando sua estrutura, por exemplo,  
houve a construção do estacionamento, com o qual foi possível gerar renda para custeio de outras obras e reformas, além de dar maior  
comodidade aos frequentadores do Mercado e de favorecer a mobilidade da região. Hoje o Mercado acalenta um projeto ainda mais 
ousado de ampliação da área do estacionamento e da área construída daquele espaço. Trata-se de um projeto extremamente importante  
para potencializar a mobilidade da região, para mobilizar até a utilização do espaço do Minascentro, à frente do Mercado Central,  
além de, naturalmente, trazer ainda mais conforto para os mineiros, para os belo-horizontinos, para os visitantes e turistas que por ali  
passam.

Conhecemos o projeto hoje defendido pelo Mercado Central junto à administração municipal de Belo Horizonte. Sabemos que o  
projeto tem boa acolhida por parte da administração, mas aproveitamos para solicitar aqui, ao vice-prefeito Délio Malheiros, mais esse 
empenho para que possamos dar um novo passo, uma nova ordem de grandeza à vida do Mercado Central e ao hipercentro de Belo  
Horizonte, que vem passando por um processo de revitalização.

Desde o mandato do ex-prefeito Fernando Pimentel, várias obras vêm sendo feitas ali, no entorno da Praça Raul Soares. E, neste  
momento,  o  Mercado Central  apresenta  um projeto,  sem ônus para  o poder público,  que  beneficiará muito a  nossa  população. 
Certamente será um presente para a nossa cidade. Todos nós, mineiros e belo-horizontinos, teremos muito o que comemorar com mais 
esse empreendimento desses ousados lutadores do Mercado Central, que já conseguiram garantir esse patrimônio dos mineiros. Agora, 
pretendem nos oferecer, brindar-nos com mais um grande investimento na região central de Belo Horizonte.

Hoje, muito mais do que um local de compra, o Mercado Central de Belo Horizonte representa um dos bons pontos turísticos e 
talvez um dos mais conhecidos e importantes da capital. Não há quem não se encante com aquele corredor repleto de cores, de  
sabores, de cheiros, que estimulam e desafiam o nosso paladar. Realmente é um Mercado diferenciado.

Quero confessar aos senhores, às senhoras e aos mineiros que nos acompanham pela TV Assembleia que sou um apaixonado por  
Mercados. Não perco a oportunidade de visitar um Mercado, e há muitos bons Mercados no interior de Minas Gerais, cada um com 
suas peculiaridades, com seus produtos típicos.

No Mercado conhecemos mais  a  fundo,  mais  intimamente a  cultura da  região.  E  o Mercado Central  tem um pedacinho,  um 
pouquinho  do  que  vemos  em  todo  o  nosso  estado.  Ali  encontramos  produtos  do  Sul,  do  Jequitinhonha,  do  Norte,  enfim,  lá  
conseguimos encontrar de tudo um pouco e de tudo o melhor. O Mercado Central tem essa característica. Ali temos a oportunidade de  
transitar por um lugar agradável, aprazível. Vale a pena conhecer o Mercado Central. Isso significa conhecer Minas Gerais, conhecer o 
que existe de bom em nosso estado.

Todos os dias o Mercado atrai para as suas 432 lojas milhares de consumidores em busca dos tradicionais produtos mineiros, como 
o requeijão, o café, o queijo da Canastra, a cachaça, os doces e os temperos, sem contar nosso famoso artesanato, as panelas de ferro e  
de pedra-sabão. Chamam atenção também os pratos e petiscos tradicionais. O Mercado virou um centro de gastronomia nos últimos 
anos. Podemos vivenciar lá os prazeres da melhor gastronomia do nosso estado e do nosso país, o que torna a visita ao Mercado um 
desafio ainda mais saboroso, mais atraente.

Como mineiro e frequentador do Mercado, posso dizer que ali se abrigam todas as tribos e segmentos de mineiros e mineiras de 
todas as  idades.  O Mercado Central  é uma tradição de Minas Gerais e um espaço de encontro permanente dos mineiros e dos  
visitantes.  Posso  dizer  que  frequentadores,  feirantes,  comerciantes,  funcionários,  fornecedores,  consumidores  e  transeuntes  que 
circulam por lá aproveitam a sombra acolhedora que o Mercado oferece. Por mais quente que esteja o dia, o Mercado é fresquinho.  
Então, é um ambiente muito acolhedor. É dessa mistura de funcionários, frequentadores, lojistas, visitantes, todos convivendo em 
harmonia absoluta, que se origina o público especial do Mercado.

Neste momento, aproveito para fazer a justa e merecida homenagem a todos os senhores e senhoras, personagens da vida real, que 
dão alma ao Mercado e que contribuem para sua constante renovação. Refiro-me aos lojistas, seus servidores, que ali trabalham no dia 
a dia, enfim, são os personagens que fazem com que nos sintamos bem acolhidos, que nos sintamos em casa. É assim que o Mercado  
Central acolhe todos os seus visitantes.

Não é demais dizer que a simplicidade mineira foi retratada com sucesso dentro dessa área de 14.000m², que pode ser considerada  
um dos termômetros econômicos e culturais de nossa capital. Por isso mesmo o Mercado Central esteve presente no roteiro turístico  
da Fifa na última Copa das Confederações e na Copa do Mundo de 2014, um espaço de destaque, retratado pelas imprensas nacional e 
internacional com toda a justiça, por ser, de fato, representativo da nossa cultura. Com uma média de público diário acima de 30 mil  
pessoas, chegando, aos sábados, a 68 mil pessoas, o Mercado recebe hoje um público muito superior à população belo-horizontina da  
época em que foi fundado. Esse é um bom exemplo para demonstrar como o Mercado continua revigorando-se e adaptando-se tão 
bem a décadas de desenvolvimento desta capital.

Para a Copa, a administração do Mercado Central fez a sua parte e investiu algumas centenas de milhares de reais para melhorar a 
estrutura do local.  Foi criada também uma cartilha para os lojistas,  com orientações de como receber e atender bem os nossos 
visitantes, além de frases básicas para atendimento em inglês, espanhol e francês. O resultado foi notável. Além do aumento de mais  
de 40% dos frequentadores que puderam desfrutar da nossa famosa hospitalidade mineira, tivemos um índice de satisfação, medida  
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após a Copa, surpreendente, de quase 100% dos que por aqui passaram - um índice superior a 90%, maior índice de aprovação da  
Copa do Mundo - e se encantaram com a hospitalidade dos brasileiros, notadamente dos mineiros e das mineiras, o que sempre  
soubemos. Somos um povo acolhedor, que gosta de lidar com o próximo e receber bem. Tivemos oportunidade de demonstrar para 
todo o mundo que a hospitalidade mineira, de fato, é um grande diferencial de todos nós.

Essa vitalidade do Mercado Central, que faz dele um espaço onde Minas Gerais dialoga consigo mesma, com os que por aqui  
passam, com o Brasil e o mundo, motiva-nos hoje a formalizar essa homenagem, que é repetida por um sem-número de mineiros e 
mineiras, todos os dias, mas, mais intensamente, nos finais de semana, quando vão ali se encontrar, conversar, fazer suas compras,  
comer seus tira-gostos. Então nada mais justo que formalizarmos esse sentimento, que é natural e brota espontaneamente da vida  
cotidiana do nosso povo. E nada mais justo que seja feita essa homenagem pelos 85 anos do Mercado Central. Parabéns ao Mercado 
Central e a todos nós.

Ouso, presidente, dizer que somos nós também, os frequentadores cativos do Mercado Central, que fazemos e construímos a cada  
semana esse patrimônio de todos os mineiros e mineiras. Muito boa noite. Sejam todos muito bem-vindos.

Entrega de Placa
O locutor - Neste momento, o deputado Ivair Nogueira, 1º-vice-presidente da Assembleia Legislativa, representando o presidente,  

deputado Dinis Pinheiro, fará a entrega ao Sr. José Agostinho Oliveira Quadros, presidente do Mercado Central, de placa alusiva a  
esta homenagem. A placa a ser entregue contém os seguintes dizeres: “Inaugurado em 7 de setembro de 1929, com a finalidade 
precípua de abastecer a capital de produtos hortifrutigranjeiros, o Mercado Central diversificou suas atividades e há muito deixou de 
cumprir apenas seu papel socioeconômico, sendo hoje reconhecido como importante ponto turístico e centro de comércio, cultura e  
gastronomia de Belo Horizonte. Andar por esse ambiente, repleto de cores, aromas e sabores, é mergulhar num universo de sensações  
que suscitam lembranças de cada canto de Minas. Assim, sem pressa, o Mercado revela a seus frequentadores o jeito todo especial de 
ser do povo mineiro. Por sua relevância para o Estado, a Assembleia Legislativa de Minas Gerais presta homenagem ao Mercado  
Central pelos 85 anos de sua criação”.

O presidente - A presidência convida o deputado Paulo Lamac, o deputado federal Gabriel Guimarães e o vice-prefeito de Belo 
Horizonte, Délio Malheiros, para nos acompanhar.

- Procede-se à entrega da placa.
Palavras do Sr. José Agostinho Oliveira Quadros

Boa noite a todos. Quero cumprimentar a Mesa, o deputado Ivair Nogueira, excelentíssimo senhor vice-presidente da Assembleia  
Legislativa de Minas Gerais, representando o deputado Dinis Pinheiro, presidente desta Casa; o deputado federal Gabriel Guimarães;  
o Sr. Jonísio Lustosa Nogueira, diretor da Associação Comercial e Empresarial de Minas Gerais - ACMinas -, representando o Sr.  
Roberto Luciano Fortes Fagundes, presidente da associação; o deputado Paulo Lamac, autor do requerimento que deu origem a esta  
homenagem; e o Sr. Délio Malheiros, vice-prefeito de Belo Horizonte.

Esta noite é muito especial para todos nós do Mercado Central. Estamos aqui sendo agraciados com esta homenagem pela Casa,  
pois fomos indicados pelo deputado Paulo Lamac. Vocês desta Casa e o deputado Paulo Lamac foram muito felizes nessa escolha 
porque Mercado Central, Câmara dos Vereadores e Assembleia Legislativa são os espaços mais democráticos que temos em nossa  
capital. O deputado Paulo Lamac é frequentador do Mercado. Ele está praticamente todos os dias lá. Ninguém mais do que ele sabe o  
que o Mercado Central representa para a nossa cidade e o Estado. O Mercado Central está completando seus 85 anos com a força, o  
vigor e a saúde de um jovem. Praticamente todos os dias, estamos na mídia escrita, falada e televisionada. O Mercado Central, nesses  
85 anos, tem mostrado para a população de Belo Horizonte o que realmente representa para nossa cidade. É o principal ponto de  
compras e encontros da nossa cidade.

Com toda certeza, sem medo de errar, hoje o Mercado Central de Belo Horizonte é o principal ponto turístico da nossa cidade.  
Aproveito este momento para agradecer a cada um de vocês que aqui vieram nos prestigiar nesta homenagem. Também agradeço à 
Assembleia Legislativa a especial homenagem feita ao Mercado Central. A família do Mercado o abraça, deputado Paulo Lamac. 
Muito obrigado.

Palavras do Vice-Prefeito Délio Malheiros
Exmo. Sr. Vice-Presidente desta Casa, ex-colega Ivair Nogueira; querido amigo Nem, José Agostinho Oliveira Quadros, presidente 

do Mercado Central; caro deputado federal Gabriel Guimarães; caro Jonísio Lustosa Nogueira, diretor da Associação Comercial e  
Empresarial de Minas Gerais; caro deputado Paulo Lamac; senhoras e senhores; boa noite.

Subo a esta tribuna para fazer um rápido depoimento sobre o Mercado Central. Primeiramente é importante dizer que a história do  
Mercado Central se confunde com a vida de Belo Horizonte. Ele foi fundado em 1929, em pleno crash da Bolsa de Nova Iorque, com 
aquelas  cocheiras  que todos conhecemos pelas  fotos  antigas,  em frente ao Minascentro.  A cidade evoluiu,  o povo evoluiu,  e  o 
Mercado continua essa grande família.

Frequento o Mercado desde 1976, onde trabalhei nas bancas do Sr. Tarcísio Valadares, hoje comandadas pelos seus filhos Cleiton e 
Clever. Ali estive na minha juventude. Hoje sou vice-prefeito, mas ainda tenho grandes amigos no Mercado. Aliás, amanhã iremos  
participar de um jantar no Mercado, com nossa turma do tanque, o Sr. João Dias - o João da feijoada, o rei da feijoada, um grande  
amigo e conselheiro de todos - e sua esposa Vera.

Quero agradecer, em nome da Prefeitura de Belo Horizonte, o nosso verdadeiro patrimônio, que temos orgulho de preservar na sua 
forma física e funcional. Temos orgulho de preservar a grande família do Mercado. Atualmente a prefeitura está debruçada sobre o 
projeto do novo Mercado, mas sem mexer na sua essência, apenas na sua construção interna, porque não podemos mudar a essência 
do Mercado, isto é, o seu valor patrimonial, cultural e turístico. O Mercado é o ponto turístico mais frequentado da nossa cidade. Ali  
se reúnem as famílias não para comprar, mas sim para conversar e trocar ideias, e eventualmente para comprar. Mas quem consegue  
entrar no Mercado Central sem comprar muitas e muitas coisas? Ninguém, absolutamente ninguém, porque todos os produtos são  
bons e todas as pessoas que lá trabalham são extremamente generosas e acolhedoras.
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Assim, Sr. Presidente, gostaria apenas de deixar o meu abraço, na pessoa do João Dias, a todos os comerciantes do Mercado  
Central. Conforme disse, amanhã estaremos no Mercado Central com o Acir Antão, que é um velho companheiro do Mercado Central.  
Também quero homenagear os muitos que já se foram e que frequentaram o Mercado por longos e longos anos. Espero que meus  
filhos e netos também frequentem o Mercado, que é a grande casa da família mineira.

Por fim, deixo o abraço do prefeito Márcio Lacerda e reitero os agradecimentos de Belo Horizonte à família do Mercado Central. 
Parabéns pelos 85 anos do Mercado Central, bem comemorados, e parabéns ao deputado Paulo Lamac, que em boa hora faz essa justa 
homenagem ao verdadeiro patrimônio da nossa cidade. Muito obrigado.

Palavras do Deputado Federal Gabriel Guimarães
Sr. Presidente, deputado Ivair Nogueira; Joaquim Agostinho Oliveira Quadros, o Nem, parabéns pela homenagem tão justa e tão 

importante para fortalecer a história desse Mercado cuja trajetória dignifica nossa cidade e nosso Estado. Meus cumprimentos ao meu  
amigo Délio Malheiros, vice-prefeito de Belo Horizonte; ao Sr. Jonísio Lustosa Nogueira, que representa o Sr. Roberto Fagundes,  
presidente da ACMinas; e ao deputado Paulo Lamac, que teve essa iniciativa tão importante de homenagear o Mercado Central pelo 
que representa, e também pela mensagem que passa. Também cumprimento cada um dos presentes, todos que fazem parte da família  
do Mercado. Meu boa-noite e meus cumprimentos.

Deputado Paulo Lamac, V. Exa. foi muito feliz em seu discurso, e todos abordaram muito bem qual é a importância do Mercado.  
Está aqui o Muraí, que sabe de tantas qualidades do Mercado. Com ele aprendi e convivi no Mercado em todas as fases da minha  
vida, desde a minha infância, quando vamos com os pais comprar o primeiro bicho de estimação, até acompanhar nossos familiares na  
feira, em uma compra; também na adolescência, com os amigos, quando saía da faculdade, do colégio, para ir a um almoço ou, ao  
final do dia, tomar uma cervejinha com os amigos, e até participar de uma reunião de trabalho. O Mercado realmente faz parte da  
história de cada um que vive em Belo Horizonte.

Poderia ater-me, deputado Paulo Lamac, a falar sobre cada uma de suas qualidades e do que o Mercado representa no dia a dia de  
cada um que vive em Belo Horizonte. Mas vou ater-me a uma mensagem importante que o Mercado passa a cada um de nós, hoje, e 
para o futuro de nossas vidas.

A história do Mercado é construída justamente na superação, na fé e na qualidade do trabalho em conjunto. Toda dificuldade que o 
Mercado enfrentou, ao longo de sua história, foi superada com base nestes três pilares: confiança, fé e trabalho em conjunto. Cada um  
dos momentos difíceis  que  enfrentou,  desde  os  momentos polêmicos,  quando deveria  escolher  seu modelo ideal,  se  através  da  
administração direta pelo poder público ou se através da associação entre aqueles que fazem uso do Mercado para viver, mas também 
para proporcionar uma vida melhor para cada um daqueles que dele usufruem.

Em cada um desses momentos, Paulo Lamac, o Mercado soube passar essas mensagens importantes. No trabalho em conjunto,  
quando tivemos aqui a associação dos produtores,  e mudando o que era originalmente,  de fornecedor de alimentos,  passando a  
representar um entreposto de comercialização de diversos produtos e prestação de alguns serviços.

Pela união atual, dos mais de 400 lojistas, eles sabem justamente defender o Mercado e fazer com que ele passe, a cada dia, a  
representar muito bem a história de Belo Horizonte. Houve um momento de dificuldade que o Mercado enfrentou, quando da escolha  
do  modelo  que  hoje  representa  esse  novo  contexto,  e  também  com  a  dificuldade  que  teve  na  arrecadação  de  fundos  para  a  
transformação e construção da obra que hoje se apresenta ali.

Então, em cada um desses momentos, Paulo, você, ou seja, V. Exa., desculpe-me, mas a nossa amizade me faz cometer uma falha de 
usar aqui do meu tratamento com este parlamentar, que é muito atuante em nossa cidade e que, neste ato, mais uma vez, fez o que faz 
no dia a dia: defender Belo Horizonte e, sobretudo, apresentar e reconhecer para toda a sociedade mineira aquilo que realmente 
merece ser reconhecido através desta solenidade.

Nesses três pilares, Paulo, cumprimento V. Exa. e todos os seus pares, que aprovaram, de forma unânime, esse requerimento. O  
Mercado Central é fé, é compromisso e trabalho em conjunto. Parabéns a todos e muito obrigado.

Palavras do Presidente
Exmo. Sr. José Agostinho Oliveira Quadros, presidente do Mercado Central; meu amigo deputado federal Gabriel Guimarães; meu 

amigo Délio Malheiros, ex-deputado e vice-prefeito de Belo Horizonte; Jonísio Lustosa Nogueira, diretor da Associação Comercial e  
Empresarial de Minas Gerais, representando o Sr. Roberto Luciano Fortes Fagundes, presidente da associação; meu amigo deputado  
Paulo Lamac, autor do requerimento que deu origem a esta homenagem, boa noite.

Minas são muitas e todas elas se encontram em um espaço de 14.000m², situado bem no coração de Belo Horizonte: o Mercado  
Central, que, em seus 85 anos de vida, pode ser considerado uma síntese da mineiridade.

Dizem os versos de um conhecido poeta que ser mineiro é ter simplicidade e pureza; vender queijos e possuir bancos. Singelo e  
autêntico, o Mercado, além de ser um estabelecimento comercial no qual se pode adquirir produtos de todas as regiões do Estado, 
entre os quais queijos, doces, cachaças, móveis e artesanato, é também um centro de serviços, abrigando bares, restaurantes e salões 
de beleza.

Democrático e plural como Minas, o dia a dia do Mercado às vezes contradiz o poeta, para quem um bom mineiro não laça boi com 
imbira, não dá rasteira no vento, não pisa no escuro, não anda no molhado e não estica conversa com estranho. Mas, nos corredores  
deste tradicional estabelecimento, reúnem-se e conversam alegremente pessoas de todo tipo, jovens e moços, pobres e ricos, vindos 
não só dos quatro quantos de Minas, mas de todos os pontos do planeta.

A democracia está presente também na administração do estabelecimento, pertencente à associação dos comerciantes, que elegem 
periodicamente  os  membros  do  conselho e  da  diretoria.  A atual  forma de  gestão  foi  implantada  na  década  de  1960,  quando a 
prefeitura, antiga proprietária do Mercado, decidiu pelo seu fechamento, colocando à venda o terreno em que está sediado. Com garra  
e entusiasmo, os feirantes fundaram uma cooperativa e adquiriram o imóvel, realizando, em seguida, uma série de reformas. A mais  
importante delas foi a construção do galpão que hoje conhecemos.
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Até então, as barracas funcionavam ao ar livre, em uma feira aberta. Era assim desde setembro de 1929, quando foi inaugurado o 
Mercado Municipal de Belo Horizonte. A iniciativa, capitaneada pelo então prefeito Cristiano Machado, tinha o objetivo de unir em 
um só local as duas feiras que abasteciam a cidade e que funcionavam na Praça da Estação e no largo onde hoje se encontra a 
rodoviária.

Desse  tempo até  os  nossos  dias  muita  coisa  mudou,  menos  a  atenção  dos  feirantes  com os  consumidores.  Muitos  foram os 
melhoramentos implementados para garantir o seu conforto e segurança. Atualmente o Mercado, preocupado em assegurar o acesso 
dos que têm mobilidade reduzida, dispõe de elevadores, rampas e cadeiras de rodas. Ciente do importante papel social do local, sua 
administração criou o programa Consumidor do Futuro, voltado para a educação de alunos de escolas regulares e especiais, e passou a 
abrigar a Cozinha Escola, projeto conjunto da Nestlé e da prefeitura municipal.

Atração turística para os forasteiros que visitam a capital, cativou os estrangeiros que aqui estiveram durante a Copa do Mundo,  
especialmente  em razão da  hospitalidade  e da  gentileza  de  seus funcionários,  vendedores  e  frequentadores.  A religiosidade  tão  
característica de nosso povo transparece nas missas rezadas na capela, erigida na década de 1970, e na celebração da Festa da Páscoa,  
que  congrega,  desde  1952,  comerciantes  e  clientes.  Essa  é  também  uma  história  de  sucesso  empresarial,  uma  vitória  do 
empreendedorismo e da industriosidade dos cooperados. O excelente desempenho das vendas é prova disso, bem como a imensa 
valorização do espaço comercial,  que,  apesar  de ter  o metro quadrado mais caro da capital,  é  muito disputado,  sendo difícil  a  
aquisição de uma banca.

Como afirmava o nosso poeta, ser mineiro é dizer “uai”, é ser diferente, é ter marca registrada, é ter história. O Mercado Central,  
durante suas oito décadas e meia de existência, vem fazendo parte da história de Minas, contribuindo para a preservação de seus 
valores e de sua cultura. Por tudo isso, é merecedor desta homenagem prestada pela Assembleia Legislativa, por meio do meu amigo  
deputado Paulo Lamac, que lhe deseja prosperidade e vida longa. Muito obrigado.

Encerramento
O presidente - A presidência manifesta a todos os agradecimentos pela honrosa presença e, cumprido o objetivo da convocação,  

encerra a reunião, convocando as deputadas e os deputados para a extraordinária de amanhã, dia 2, às 20 horas, nos termos do edital  
de convocação, e para a ordinária também de amanhã, às 14 horas, com a seguinte ordem do dia: (- A ordem do dia anunciada foi 
publicada na edição do dia 2/9/2014.). Levanta-se a reunião.

ATA DA 30ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS E REGIONALIZAÇÃO NA 4ª 
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 13/8/2014

Às 14h15min, comparece no auditório do Centro Universitário do Leste de Minas - Unileste - câmpus de Coronel Fabriciano, o  
deputado  Paulo  Lamac,  membro  da  supracitada  comissão.  Havendo  número  regimental,  o  presidente,  deputado  Paulo  Lamac,  
dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelo referido deputado. A presidência informa 
que  a  reunião  se  destina  a  dar  prosseguimento  ao  debate  sobre  o  Plano  Diretor  de  Desenvolvimento  Integrado  da  Região 
Metropolitana do Vale do Aço, elaborado pelo Centro Universitário do Leste de Minas Gerais - Unileste. A presidência interrompe os 
trabalhos ordinários da reunião para ouvir os Srs. Genésio Zeferino da Silva Filho, reitor do Unileste, câmpus de Coronel Fabriciano;  
Thales Rezende Coelho Alves, diretor-geral da Agência de Desenvolvimento da Região Metropolitana do Vale do Aço - Armva - 
Ipatinga-MG; Marcos da Luz, vereador do Município de Coronel Fabriciano; Marcelo Vieira Corrêa, diretor da Escola Politécnica do 
Unileste; Amarildo José de Assis, secretário de Desenvolvimento Econômico da Prefeitura Municipal de Ipatinga, que são convidados  
a tomar assento à mesa. O presidente, autor do requerimento que deu origem ao debate, tece suas considerações iniciais. Logo após,  
passa a palavra aos convidados, para que façam suas exposições. Abertos os debates, segue-se ampla discussão, conforme consta nas  
notas taquigráficas. Cumprida a finalidade da reunião, a presidência agradece a presença de todos, convoca os membros da comissão 
para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 22 de agosto de 2014.
Luzia Ferreira, presidente - Carlos Pìmenta.

ATA DA 25ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA NA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 26/8/2014

Às 9h15min, comparecem na Sala das Comissões os deputados João Leite, Sargento Rodrigues e Rômulo Viegas (substituindo o  
deputado  Lafayette  de  Andrada,  por  indicação  da  Liderança  do  BTR),  membros  da  supracitada  comissão.  Havendo  número 
regimental, o presidente, deputado João Leite, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do deputado  
Sargento Rodrigues, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da comissão  
presentes. A presidência informa que a reunião se destina a apreciar a matéria constante na pauta e a discutir e votar proposições da  
Comissão. A seguir, comunica o recebimento da seguinte correspondência:  e-mail  do Sr. Dênis Araújo Costa em que solicita seja 
reforçado o efetivo da perícia criminal no Estado e informa que a quantidade de peritos criminais não é suficiente para atender a 
demanda estadual, que existem candidatos aprovados e excedentes aguardando convocação e que a nova Lei Orgânica da Polícia Civil 
aumentou a quantidade de vagas na área; ofícios dos Srs. Leandro Guimarães Guedes, chefe da assessoria parlamentar do Ministério  
da Justiça, em resposta ao Requerimento nº 9.335/2014, de autoria do deputado Sargento Rodrigues, informando que recebeu o DVD 
com depoimentos de parentes de vítimas de crimes de homicídio em Belo Horizonte e providenciou o encaminhamento da questão ao 
Secretário de Segurança Pública do Estado; Varlei Cândido Assis, vereador do Município de Santana do Paraíso, solicitando que esta 
comissão realize audiência pública com vistas  a  que sejam solucionados os  problemas causados pela deficiência do sistema de 
segurança pública no município, haja vista o aumento do índice de criminalidade em 2013; e Eduardo César Moreira, presidente da 
Câmara  Municipal  de  Itamarandiba,  solicitando  informações  acerca  dos  desdobramentos  da  audiência  pública  realizada  nesse 
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município em abril de 2014. Na oportunidade, informou que a Câmara Municipal aprovou projeto de lei autorizando a doação de 
imóvel para o Estado com a finalidade de que fosse construída a sede da Polícia Militar em Itamarandiba, no prazo improrrogável de 3 
anos, e que, entretanto, após o decurso da metade do prazo previsto, ainda não foram iniciadas as obras. A Presidência comunica 
também o recebimento de correspondência publicada no Diário do Legislativo em 21/8/2014: ofícios das Sras. Maria Coeli Simões 
Pires, secretária de Estado de Casa Civil e de Relações Institucionais (3), e Renata Vilhena, secretária de Estado de Planejamento e  
Gestão; e dos Srs. Fernando Viana Cabral, presidente do Instituto Estadual do Patrimônio Histórico e Artístico de Minas Gerais -  
Iepha-MG -; e do Cel. PM Marco Antônio Badaró Bianchini, chefe da Assessoria Institucional da PMMG (2). A presidência comunica 
que será reiterado o seguinte requerimento de comissão:

nº 9.060/2014, do deputado Sargento Rodrigues, em que solicita seja encaminhado ao chefe da Polícia Civil, ao comandante da  
PMMG e aos superintendentes regionais da Polícia Federal e da Polícia Rodoviária Federal pedido de informações sobre o total de  
apreensões  de  drogas  e  explosivos  nos  últimos  três  anos  no  Estado  de  Minas  Gerais,  especificando  os  tipos  e  quantidade  de 
entorpecentes apreendidos em cada ano, bem como a quantidade de armas de fogo, com o intuito de subsidiar e aprimorar os trabalhos  
desta Comissão.

Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), que compreende a discussão e a votação de proposições que dispensam a apreciação 
do Plenário.  É prejudicado o Requerimento nº  8.638/2014.  Passa-se à  3ª  Fase  da 2ª  Parte  (Ordem do Dia),  que compreende a  
discussão  e  a  votação  de  proposições  da  comissão.  Submetidos  a  votação,  cada  um por  sua  vez,  são  aprovados  os  seguintes  
requerimentos:

nº 10.597/2014, do deputado Sargento Rodrigues, em que solicita seja encaminhado ao Comando Geral da Polícia Militar do Estado 
de Minas Gerais pedido de providências com vistas à melhoria do aparelhamento e aumento do efetivo policial no Município de  
Machado;

nº 10.598/2014, dos deputados João Leite e Rômulo Viegas, em que solicitam seja encaminhado à Chefia da Polícia Civil pedido de  
providências para que sejam destinados veículos para a Divisão Especializada de Atendimento à Mulher, ao Idoso e ao Portador de 
Deficiência de Belo Horizonte, com vistas a promover melhorias no atendimento de mulheres vítimas de violência no Estado, uma  
vez que a demanda deve ser avalizada pela Polícia Civil, segundo a Seplag-MG;

nº 10.599/2014, do deputado Célio Moreira, em que solicita seja encaminhado à Secretaria de Estado de Defesa Social pedido de 
providências com vistas à implantação do Programa Olho Vivo no Município de Curvelo;

nº  10.600/2014,  do deputado Sargento Rodrigues,  em que solicita  seja  realizada  reunião  de trabalho  desta  Comissão  para  se  
debaterem questões afetas aos agentes de segurança penitenciários e socioeducativos, como desdobramento da 24ª Reunião Ordinária, 
realizada em 19/8/2014;

Cumprida a finalidade da reunião, a presidência agradece a presença de todos, convoca os membros da comissão para a próxima 
reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 1º de setembro de 2014.
João Leite, presidente.

ATA DA 20ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS NA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 27/8/2014

Às 9h2min, comparece na Sala das Comissões o deputado Durval Ângelo membro da supracitada comissão. Havendo número 
regimental, o presidente, deputado Durval Ângelo, dispensa a leitura da ata da reunião anterior,  a qual é dada por aprovada e a 
subscreve. A presidência informa que a reunião se destina a debater as perseguições sindicais no período da ditadura, considerando-se 
como desdobramento do ciclo de debates Resistir Sempre: Ditadura Nunca Mais - 50 Anos do Golpe de 64. A seguir, comunica o 
recebimento da seguinte correspondência: ofícios da Sra. Ana Cláudia da Silva Alexandre, defensora pública, prestando informações  
relativas ao requerimento da comissão encaminhado por meio do Ofício nº 687/2014/SGM; e dos Srs. Vander Ângelo Diniz, promotor 
de justiça, prestando informações relativas ao requerimento da comissão encaminhado por meio do Ofício nº 1.878/2013/SGM, e  
Marco  Antônio  Rebelo  Romanelli,  secretário  de  Estado  de  Defesa  Social,  prestando  informações  relativas  ao  requerimento  da  
comissão encaminhado por meio do Ofício nº 1.529/2014/SGM; e da correspondência publicada no Diário do Legislativo nas datas 
mencionadas entre parênteses: ofícios da Sra. Nívia Mônica da Silva, coordenadora do Centro de Apoio Operacional das Promotorias 
de Justiça de Defesa dos Direitos Humanos e Apoio Comunitário; do Cel. PM Marco Antônio Badaró Bianchini, chefe da Assessoria 
Institucional da PMMG; e dos Srs. Eduardo Bernis,  secretário de Trabalho; Frederico Pellucci, procurador da República; Danilo  
Antônio de Souza Castro, secretário de Casa Civil em exercício (14/8/2014); e dos Srs. Marco Antônio Rebelo Romanelli, secretário  
de Estado de Defesa Social; Eduardo Bernis, secretário de Estado de Trabalho e Desenvolvimento Social; Oliveira Santiago Maciel,  
chefe da Polícia Civil do Estado; Marco Antônio Badaró Bianchini, chefe da Assessoria Institucional da Polícia Militar do Estado;  
Alceu José Torres Marques, secretário de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (21/8/2014). Registra-se a presença do  
deputado Rogério Correia. A presidência interrompe os trabalhos ordinários da reunião para ouvir as Sras. Maria Aparecida Rodrigues 
de Miranda, ex-presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Unaí; Maria Auxiliadora Bambirra, viúva de Sinval Bambirra,  
ex-presidente da Federação dos Tecelões; Maria Celina Pinto Albano, coordenadora da Comissão da Verdade de Minas Gerais; e os  
Srs.  Nilmário  Miranda,  deputado  federal;  João  Paulo  Pires  Vasconcellos,  ex-presidente  do  Sindicato  dos  Metalúrgicos  de  João 
Monlevade e atual vice-presidente da CUT-MG - Regional Vale de Aço; Enio Seabre, ex-presidente do Sindicato dos Metalúrgicos de  
Belo Horizonte, Contagem e Região; Carlos Magno Machado, ex-presidente do Sindicato dos Professores de Minas Gerais; Agnaldo 
Aquiles Peixoto Quintela, ex-presidente do Sindicato dos Petroleiros de Minas Gerais; Michel Marie Le Ven, professor da Ufmg e  
doutor em Ciência Política; Joaquim Pereira da Silva Neto, diretor regional da Fetaemg Vale do Mucuri; Juarez Teixeira Santana, ex-
presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Bocaiuva e Jurandir Persichini, membro da Comissão da Verdade de Minas  
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Gerais,  que são convidados a tomar assento à mesa.  O presidente,  autor  do requerimento que deu origem ao debate,  tece suas  
considerações iniciais. Logo após, passa a palavra ao deputado Rogério Correia que tece suas considerações e para os convidados para  
que façam suas exposições. Abertos os debates, segue-se ampla discussão, conforme consta nas notas taquigráficas. A presidência  
retoma os trabalhos ordinários da reunião. Cumprida a finalidade da reunião, a presidência agradece a presença de todos, convoca os  
membros da comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 1º de setembro de 2014.
Durval Ângelo, presidente.

ORDENS DO DIA

ORDEM DO DIA DA 62ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, 
EM 3/9/2014

1ª Parte
1ª Fase (Expediente)

(das 14 horas às 14h15min)
Leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Leitura da correspondência.

2ª Fase (Grande Expediente)
(das 14h15min às 15h15min)

Apresentação de proposições e oradores inscritos.
2ª Parte (Ordem do Dia)

1ª Fase
(das 15h15min às 16h15min)

Comunicações da presidência. Apreciação de pareceres e requerimentos.
2ª Fase

(das 16h15min às 18 horas)
Votação, em turno único, do Veto Parcial à Proposição de Lei Complementar nº 142, que altera a Lei Complementar n° 59, de 18 de  

janeiro de 2001. (Faixa constitucional.) Esgotado o prazo constitucional sem emissão de parecer. Designado relator em Plenário, o  
deputado Rômulo Viegas opina pela manutenção do veto.

Prosseguimento  da  discussão,  em turno  único,  do  Veto  Parcial  à  Proposição  de  Lei  Complementar  nº  143,  que  altera  a  Lei  
Complementar nº 34, de 12 de setembro de 1994. (Faixa constitucional.) Esgotado o prazo constitucional sem emissão de parecer. 
Designado relator em Plenário, o deputado Zé Maia opina pela manutenção do veto.

Discussão, em turno único, do Veto Parcial à Proposição de Lei nº 22.289, que fixa o percentual da revisão anual dos vencimentos e  
proventos  dos servidores  do Tribunal  de Contas  do Estado  referente ao ano de 2013.  (Faixa constitucional.)  Esgotado o prazo  
constitucional sem emissão de parecer.

Votação, em 2º turno, da Proposta de Emenda à Constituição nº 47/2013, dos deputados Jayro Lessa, Sargento Rodrigues e outros,  
que altera o inciso II do § 3º do art. 53 da Constituição do Estado. A Comissão Especial opina pela aprovação da proposta na forma do 
vencido em 1º turno.

Votação, em 1º turno, da Proposta de Emenda à Constituição nº 57/2013, do deputado Anselmo José Domingos e outros, que 
acrescenta  inciso  ao  art.  64  da  Constituição  do  Estado.  A Comissão  Especial  opina  pela  aprovação  da  proposta  na  forma  do 
Substitutivo nº 1, que apresenta.

Votação, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 5.272/2014, do governador do Estado, que altera a Lei nº 15.910, de 21 de dezembro de 
2005.  A Comissão de Justiça concluiu pela  constitucionalidade  do projeto.  A Comissão  de  Fiscalização  Financeira opinou pela  
aprovação do projeto. Emendado em Plenário, voltou o projeto à Comissão de Fiscalização Financeira, que opina pela rejeição do  
Substitutivo nº 1.

Discussão,  em  turno  único,  do  Projeto  de  Lei  nº  5.327/2014,  do  governador  do  Estado,  que  autoriza  a  abertura  de  crédito 
suplementar ao Orçamento Fiscal do Estado em favor do Tribunal de Justiça do Estado de Minas Gerais e do Fundo Especial do Poder  
Judiciário. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto com a Emenda nº 1, que apresenta.

Discussão,  em  turno  único,  do  Projeto  de  Lei  nº  5.348/2014,  do  governador  do  Estado,  que  autoriza  a  abertura  de  crédito 
suplementar  ao  Orçamento  Fiscal  do  Estado  em favor  da  Assembleia  Legislativa  do  Estado  de  Minas  Gerais.  A Comissão  de  
Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 427/2011, do deputado Sargento Rodrigues, que dispõe sobre a fiscalização da venda  
de ingressos de eventos artísticos, culturais e desportivos por cambista no âmbito do Estado de Minas Gerais. A Comissão de Defesa  
do Consumidor opina pela aprovação do projeto na forma do vencido em 1º turno, com a Emenda nº 1, que apresenta.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 873/2011, do deputado Inácio Franco, que dispõe sobre a integração de considerações  
ambientais nas licitações e nos contratos públicos do Estado a serem observadas pelos órgãos da administração direta, autarquias,  
inclusive as de regime especial, fundações públicas, fundos especiais não personificados, pelo seu gestor, sociedades de economia 
mista,  empresas  públicas  e demais entidades de direito privado, controladas direta  ou indiretamente pelo Estado,  prestadoras de 
serviço público e dá outras providências. A Comissão de Administração Pública opina pela aprovação do projeto na forma do vencido  
em 1º turno.
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Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 2.710/2011, do deputado Doutor Wilson Batista, que institui, no âmbito dos hospitais  
da rede pública de saúde do Estado, o Programa de Cirurgia Plástica Reconstrutiva da Mama. A Comissão de Saúde opina pela  
aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 1, que apresenta, ao vencido em 1º turno.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 3.078/2012, do governador do Estado, que dispõe sobre a gestão unificada da função 
pública de interesse comum de uso do solo metropolitano no Estado e dá outras providências. A Comissão de Justiça conclui pela  
constitucionalidade  do  projeto  na  forma  do  Substitutivo  nº  1,  que  apresenta.  A Comissão  de  Assuntos  Municipais  opina  pela  
aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 2, que apresenta. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do  
projeto na forma do Substitutivo nº 2, da Comissão de Assuntos Municipais, com a Emenda nº 1, que apresenta.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 4.672/2013, do Tribunal de Contas, que altera a Lei nº 19.572, de 2011. A Comissão de 
Justiça conclui  pela constitucionalidade do projeto na forma do Substitutivo nº 1,  que apresenta.  A Comissão de Administração 
Pública  opina  pela  aprovação  do  projeto  na  forma do  Substitutivo  nº  1,  da  Comissão  de  Justiça.  A Comissão  de  Fiscalização  
Financeira opina pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 2, que apresenta, e pela rejeição do Substitutivo nº 1, da 
Comissão de Justiça.

Discussão e votação de pareceres de redação final.

ORDEM DO DIA DA 21ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS NA 4ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 9 HORAS DO DIA 3/9/2014

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres de redação final.
Discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 22ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE SAÚDE NA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 9H30MIN DO DIA 3/9/2014

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 15ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE PREVENÇÃO E COMBATE AO USO DE CRACK 
E OUTRAS DROGAS NA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 10 

HORAS DO DIA 3/9/2014

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres de redação final.
Discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CULTURA NA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 10H30MIN DO DIA 3/9/2014

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 20ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E 
ORÇAMENTÁRIA NA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 14 HORAS 

DO DIA 3/9/2014

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembleia:
No 2º turno: Projeto de Lei nº 5.165/2014, do Procurador-Geral de Justiça.
Discussão e votação de pareceres de redação final.
Discussão e votação de proposições da comissão.
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ORDEM DO DIA DA 16ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE REDAÇÃO NA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 14H30MIN DO DIA 3/9/2014

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres de redação final
Discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 11ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DO TRABALHO, DA PREVIDÊNCIA E DA AÇÃO 
SOCIAL NA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 14H30MIN DO DIA 

3/9/2014

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Em turno único: Projetos de Lei nºs 4.609/2013, do deputado Bonifácio Mourão; 5.002/2014, do deputado Dalmo Ribeiro Silva;  

5.157/2014, do deputado Ivair Nogueira; 5.173/2014, do deputado Braulio Braz; 5.248/2014, do deputado Luiz Henrique; 5.249 e 
5.250/2014, do deputado Dinis Pinheiro; 5.256/2014, do deputado Dilzon Melo; e 5.267/2014, do deputado Fred Costa.

Requerimento nº 8.540/2014, do deputado Duarte Bechir.
Discussão e votação de pareceres de redação final.
Discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 10ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE POLÍTICA AGROPECUÁRIA E 
AGROINDUSTRIAL NA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 15 

HORAS DO DIA 3/9/2014

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DEFESA DO CONSUMIDOR E DO 
CONTRIBUINTE NA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 15H30MIN 

DO DIA 3/9/2014

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições da comissão.
Discussão e votação de pareceres de redação final.

ORDEM DO DIA DA 14ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA NA 4ª 
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 16 HORAS DO DIA 3/9/2014

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições da comissão.

EDITAIS DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão de Administração Pública
Nos  termos  regimentais,  convoco  os  deputados  Inácio  Franco,  Antônio  Carlos  Arantes,  Leonardo  Moreira,  Rogério  Correia,  

Sargento Rodrigues e Vanderlei Miranda, membros da supracitada comissão, para a reunião a ser realizada em 3/9/2014, às 10 horas,  
na Sala das Comissões, com a finalidade de discutir e votar o Parecer para o 1º Turno do Projeto de Lei nº 4.170/2013, do deputado 
Sargento  Rodrigues,  de  votar,  em  turno  único,  o  Requerimento  nº  8.631/2014,  da  deputada  Liza  Prado,  e  de  discutir  e  votar  
proposições da comissão.

Sala das Comissões, 2 de setembro de 2014.
Gustavo Corrêa, presidente.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Especial da Comissão Especial para Emitir Parecer sobre o Veto Total à Proposição de Lei nº 22.306/2014
Nos termos regimentais, convoco os deputados Elismar Prado, Rômulo Veneroso, Sebastião Costa e Tony Carlos, membros da  

supracitada comissão, para a reunião a ser realizada em 3/9/2014, às 14h15min, na Sala das Comissões, com a finalidade de eleger o  
presidente e o vice-presidente da comissão.

Sala das Comissões, 2 de setembro de 2014.
Bonifácio Mourão, presidente ad hoc.

TRAMITAÇÃO DE PROPOSIÇÕES

PARECER SOBRE O VETO TOTAL À PROPOSIÇÃO DE LEI Nº 22.287

Comissão Especial
Relatório

O governador do Estado, no uso da atribuição que lhe confere o art. 90, VIII, combinado com o art. 70, II, da Constituição do 
Estado, opôs veto total à Proposição de Lei nº 22.287, que altera os limites da Estação Ecológica de Arêdes, no Município de Itabirito.

As razões do veto foram encaminhadas por meio da Mensagem nº 683/2014, publicada no Diário do Legislativo de 6/8/2014.
Cumpridas as formalidades regulamentares, a proposição foi distribuída a esta comissão especial para receber parecer, nos termos 

do art. 222, combinado com o art. 111, I, “b”, do Regimento Interno.
Fundamentação

Por meio da Mensagem nº 683/2014, o governador do Estado encaminhou as razões do veto total oposto à Proposição de Lei nº 
22.287, que altera os limites da Estação Ecológica de Arêdes, localizada no Município de Itabirito.

Nas razões do veto, fundamentadas em argumentos de contrariedade ao interesse público, o governador destaca que, consultada, a  
Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - Semad - manifestou-se contrária à proposição aprovada por 
esta Casa, uma vez que a alteração pretendida nos limites da referida unidade de conservação deveria ser subsidiada por estudos  
técnicos. Dessa forma, deveria invocar-se o princípio jurídico da precaução, a fim de se ter conhecimento e segurança acerca de 
eventual prejudicialidade ao meio ambiente.

De fato, as razões trazidas pelo chefe do Executivo para justificar o veto à proposição devem ser levadas em conta, uma vez que os  
estudos técnicos que justificariam a alteração pretendida não foram apresentados quando da tramitação do projeto de lei nesta Casa.

Conclusão
Em face do exposto, opinamos pela manutenção do Veto Total à Proposição de Lei nº 22.287.
Sala das Comissões, 2 de setembro de 2014.
João Leite, presidente - Anselmo José Domingos, relator - Adalclever Lopes - Célio Moreira (voto em branco).

PARECER PARA TURNO ÚNICO DO PROJETO DE LEI Nº 4.609/2013

Comissão do Trabalho, da Previdência e da Ação Social
Relatório

De autoria do deputado Bonifácio Mourão, o projeto de lei em epígrafe tem por objetivo declarar de utilidade pública o Lar dos 
Idosos Santa Luiza de Marilac, com sede no Município de Juiz de Fora.

A Comissão de Constituição e Justiça examinou a matéria preliminarmente e concluiu por sua juridicidade, constitucionalidade e 
legalidade na forma apresentada.

Cabe  agora  a  este  órgão  colegiado  deliberar  conclusivamente  sobre  a  proposição,  conforme  preceitua  o  art.  103,  I,  “a”,  do 
Regimento Interno.

Fundamentação
O Projeto de Lei nº 4.609/2013 pretende declarar de utilidade pública o Lar dos Idosos Santa Luiza de Marilac, com sede no  

Município de Juiz de Fora, pessoa jurídica de direito privado, sem fins lucrativos, de caráter beneficente, que tem como escopo a 
atenção ao idoso em vulnerabilidade social, por meio da oferta de abrigo.

Com esse propósito, a instituição promove ações de assistência social ao idoso e a famílias em vulnerabilidade social, além de  
desenvolver ações de saúde com foco na prevenção.

Tendo em vista o relevante trabalho social desenvolvido pela referida entidade com a comunidade de Juiz de Fora, consideramos  
meritória a iniciativa de lhe outorgar o título de utilidade pública.

Conclusão
Pelo exposto, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei n° 4.609/2013, em turno único, na forma apresentada.
Sala das Comissões, 2 de setembro de 2014.
Wander Borges, relator.

www.almg.gov.br Página 33 de 38 

http://www.almg.gov.br/


Quarta-feira - 3 de setembro de 2014

PARECER PARA TURNO ÚNICO DO PROJETO DE LEI Nº 5.002/2014

Comissão do Trabalho, da Previdência e da Ação Social
Relatório

De autoria do deputado Dalmo Ribeiro Silva, o projeto de lei em epígrafe tem por objetivo declarar de utilidade pública a entidade  
Baluarte Inovações, com sede no Município de Ouro Fino.

A Comissão de Constituição e Justiça examinou a matéria preliminarmente e concluiu por sua juridicidade, constitucionalidade e 
legalidade na forma apresentada.

Cabe  agora  a  este  órgão  colegiado  deliberar  conclusivamente  sobre  a  proposição,  conforme  preceitua  o  art.  103,  I,  “a”,  do 
Regimento Interno.

Fundamentação
O Projeto de Lei nº 5.002/2014 pretende declarar de utilidade pública a entidade Baluarte Inovações, com sede no Município de  

Ouro Fino,  associação civil  sem fins lucrativos,  que tem por finalidades apoiar  e  prestar  voluntariamente a  assistência social  e  
educacional aos moradores da região de sua abrangência, além de desenvolver ações para a defesa do meio ambiente e da qualidade 
de vida da população.

Com esse propósito, a instituição desenvolve atividades nas áreas de cultura, meio ambiente e educação.
Tendo em vista o relevante trabalho desenvolvido pela referida associação com a comunidade onde atua, no Município de Ouro 

Fino, consideramos meritória a iniciativa de lhe outorgar o título de utilidade pública.
Conclusão

Pelo exposto, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei n° 5.002/2014, em turno único, na forma apresentada.
Sala das Comissões, 2 de setembro de 2014.
Wander Borges, relator.

PARECER PARA TURNO ÚNICO DO PROJETO DE LEI Nº 5.157/2014

Comissão do Trabalho, da Previdência e da Ação Social
Relatório

De autoria do deputado Ivair Nogueira, o projeto de lei em tela tem por objetivo declarar de utilidade pública a entidade Ação 
Social Caravana de Luz, com sede no Município de Belo Horizonte.

A Comissão de Constituição e Justiça examinou a matéria preliminarmente e concluiu por sua juridicidade, constitucionalidade e 
legalidade na forma apresentada.

Cabe  agora  a  este  órgão  colegiado  deliberar  conclusivamente  sobre  a  proposição,  conforme  preceitua  o  art.  103,  I,  “a”  do 
Regimento Interno.

Fundamentação
O Projeto de Lei nº 5.157/2014 visa declarar de utilidade pública a entidade Ação Social Caravana de Luz, com sede no Município 

de Belo Horizonte, pessoa jurídica de direito privado, sem fins lucrativos, que tem por finalidade promover ações de educação e  
assistência social.

Com esse propósito, a instituição oferece cursos e palestras, realiza ações de qualificação profissional, fomenta o acesso aos bens e  
serviços sociais, desenvolve projetos de ação comunitária para o enfrentamento da pobreza e divulga valores humanitários.

Considerando o importante trabalho social  desenvolvido pela referida entidade com a comunidade em que atua,  consideramos 
meritória a iniciativa de lhe outorgar o título de utilidade pública.

Conclusão
Pelo exposto, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei nº 5.157/2014, em turno único, na forma apresentada.
Sala das Comissões, 2 de setembro de 2014.
Wander Borges, relator.

PARECER PARA TURNO ÚNICO DO PROJETO DE LEI Nº 5.173/2014

Comissão do Trabalho, da Previdência e da Ação Social
Relatório

De autoria  do deputado Braulio Braz,  o  projeto de lei  em epígrafe tem por objetivo declarar  de utilidade pública o Instituto  
Multiplica Ação de Desenvolvimento Econômico e Social, com sede no Município de Governador Valadares.

A Comissão de Constituição e Justiça examinou a matéria preliminarmente e concluiu por sua juridicidade, constitucionalidade e 
legalidade na forma apresentada.

Cabe  agora  a  este  órgão  colegiado  deliberar  conclusivamente  sobre  a  proposição,  conforme  preceitua  o  art.  103,  I,  “a”,  do 
Regimento Interno.

Fundamentação
O Projeto de Lei nº 5.173/2014 pretende declarar de utilidade pública o Instituto Multiplica Ação de Desenvolvimento Econômico e 

Social,  com sede  no  Município  de  Governador  Valadares,  pessoa  jurídica  de  direito  privado,  de  caráter  filantrópico,  sem fins 
lucrativos, que tem como escopo o desenvolvimento social das populações vulneráveis de Governador Valadares e região.

Na consecução de seu propósito, a instituição busca promover ações de educação integrada da criança e do adolescente, do idoso e  
das famílias;  ações de assistência social, saúde, educação e cultura,  em colaboração com o poder público; projetos esportivos e 
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culturais; projetos de desenvolvimento urbano e rural; defesa do patrimônio histórico e do meio ambiente; ações de capacitação,  
qualificação e profissionalização, e de inclusão digital. Além disso, a entidade atua na defesa dos direitos humanos.

Tendo em vista o relevante trabalho desenvolvido pelo Instituto Multiplica Ação de Desenvolvimento Econômico e Social em 
defesa da população vulnerável do Município de Governador Valadares e região, consideramos meritória a iniciativa de lhe outorgar o 
título de utilidade pública.

Conclusão
Pelo exposto, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei n° 5.173/2014, em turno único, na forma apresentada.
Sala das Comissões, 2 de setembro de 2014.
Wander Borges, relator.

PARECER PARA TURNO ÚNICO DO PROJETO DE LEI Nº 5.248/2014

Comissão do Trabalho, da Previdência e da Ação Social
Relatório

De autoria do deputado Luiz Henrique, o projeto de lei em epígrafe tem por objetivo declarar de utilidade pública a Associação  
Comunitária de Sussuarana, com sede no Município de Espinosa.

A Comissão de Constituição e Justiça examinou a matéria preliminarmente e concluiu por sua juridicidade, constitucionalidade e 
legalidade na forma apresentada.

Cabe  agora  a  este  órgão  colegiado  deliberar  conclusivamente  sobre  a  proposição,  conforme  preceitua  o  art.  103,  I,  “a”,  do 
Regimento Interno.

Fundamentação
O Projeto de Lei nº 5.248/2014 pretende declarar de utilidade pública a Associação Comunitária de Sussuarana, com sede no 

Município de Espinosa, pessoa jurídica de direito privado, sem fins lucrativos, de caráter beneficente, que tem como escopo promover  
a união dos moradores de sua área de abrangência, de modo a conferir-lhes qualidade representativa e promover o desenvolvimento 
comunitário por meio da realização de obras.

Com esse  propósito,  a  instituição  promove  a  busca  por  recursos  materiais  e  humanos,  desenvolve  atividades  assistenciais  e  
representa as necessidades e opiniões da comunidade perante os órgãos públicos.

Tendo em vista o relevante trabalho desenvolvido pela referida associação com a comunidade em que atua, consideramos meritória  
a iniciativa de lhe outorgar o título de utilidade pública.

Conclusão
Pelo exposto, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei n° 5.248/2014, em turno único, na forma apresentada.
Sala das Comissões, 2 de setembro de 2014.
Wander Borges, relator.

PARECER PARA TURNO ÚNICO DO PROJETO DE LEI Nº 5.249/2014

Comissão do Trabalho, da Previdência e da Ação Social
Relatório

De autoria do deputado Dinis Pinheiro, o projeto de lei em epígrafe tem por objetivo declarar de utilidade pública a entidade  
Cooperação para o Desenvolvimento Educacional e Social de Minas Gerais, com sede no Município de Belo Horizonte.

A Comissão de Constituição e Justiça examinou a matéria preliminarmente e concluiu por sua juridicidade, constitucionalidade e 
legalidade na forma apresentada.

Cabe  agora  a  este  órgão  colegiado  deliberar  conclusivamente  sobre  a  proposição,  conforme  preceitua  o  art.  103,  I,  “a”,  do 
Regimento Interno.

Fundamentação
O Projeto de Lei nº 5.249/2014 pretende declarar de utilidade pública a entidade Cooperação para o Desenvolvimento Educacional  

e Social de Minas Gerais, com sede no Município de Belo Horizonte, pessoa jurídica de direito privado, sem fins lucrativos, de caráter  
beneficente, que tem como escopo a filantropia e a capacitação educacional e profissional.

Com esse propósito, a instituição disponibiliza cursos profissionalizantes, oferece assessoria nas áreas de formação e capacitação, 
promove ações voltadas para programas de trabalho e geração de renda e fomenta a defesa dos direitos humanos, da saúde e do meio  
ambiente.

Tendo em vista o relevante trabalho desenvolvido pela referida associação com a comunidade em que atua, consideramos meritória  
a iniciativa de lhe outorgar o título de utilidade pública.

Conclusão
Pelo exposto, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei n° 5.249/2014, em turno único, na forma apresentada.
Sala das Comissões, 2 de setembro de 2014.
Wander Borges, relator.
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PARECER PARA TURNO ÚNICO DO PROJETO DE LEI Nº 5.250/2014

Comissão do Trabalho, da Previdência e da Ação Social
Relatório

De autoria  do deputado Dinis  Pinheiro,  o  projeto de  lei  em epígrafe  tem por objetivo declarar  de utilidade  pública o Grupo  
Desportivo Beneficente de Neves, com sede no Município de Ribeirão das Neves.

A Comissão de Constituição e Justiça examinou a matéria preliminarmente e concluiu por sua juridicidade, constitucionalidade e 
legalidade na forma apresentada.

Cabe  agora  a  este  órgão  colegiado  deliberar  conclusivamente  sobre  a  proposição,  conforme  preceitua  o  art.  103,  I,  “a”,  do 
Regimento Interno.

Fundamentação
O Projeto de Lei nº 5.250/2014 pretende declarar de utilidade pública o Grupo Desportivo Beneficente de Neves, com sede no  

Município de Ribeirão das Neves, pessoa jurídica de direito privado, sem fins lucrativos, de caráter beneficente, que tem como escopo 
a promoção do bem-estar coletivo por meio de atividades assistenciais de cunho cultural e desportivo.

Com esse propósito, a instituição promove o intercâmbio de desportistas, realiza eventos esportivos e proporciona a difusão de 
atividades sociais, culturais, cívicas e desportivas.

Tendo em vista o relevante trabalho desenvolvido pela referida entidade com a comunidade de Ribeirão das Neves, consideramos 
meritória a iniciativa de lhe outorgar o título de utilidade pública.

Conclusão
Pelo exposto, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei n° 5.250/2014, em turno único, na forma apresentada.
Sala das Comissões, 2 de setembro de 2014.
Wander Borges, relator.

PARECER PARA TURNO ÚNICO DO PROJETO DE LEI Nº 5.256/2014

Comissão do Trabalho, da Previdência e da Ação Social
Relatório

De autoria do deputado Dilzon Melo, o projeto de lei em epígrafe tem por objetivo declarar de utilidade pública o Conselho de  
Desenvolvimento Comunitário de Santo André, com sede no Município de Bonfinópolis de Minas.

A Comissão de Constituição e Justiça examinou a matéria preliminarmente e concluiu por sua juridicidade, constitucionalidade e 
legalidade na forma apresentada.

Cabe  agora  a  este  órgão  colegiado  deliberar  conclusivamente  sobre  a  proposição,  conforme  preceitua  o  art.  103,  I,  “a”,  do 
Regimento Interno.

Fundamentação
O Projeto de Lei nº 5.256/2014 pretende declarar de utilidade pública o Conselho de Desenvolvimento Comunitário de Santo  

André,  com sede  no  Município  de  Bonfinópolis  de  Minas,  pessoa  jurídica  de  direito  privado,  sem  fins  lucrativos,  de  caráter  
beneficente, que tem como escopo o desenvolvimento agropecuário e a integração entre seus sócios.

Com esse propósito, a instituição oferece treinamento para os associados nas atividades agropecuárias, promove pesquisas sobre o 
aproveitamento do solo e o uso de tecnologias alternativas e protege o meio ambiente, podendo firmar parcerias visando à melhoria de  
vida dos produtores.

Tendo  em  vista  o  relevante  trabalho  desenvolvido  pelo  referido  conselho  com  a  comunidade  de  Bonfinópolis  de  Minas, 
consideramos meritória a iniciativa de lhe outorgar o título de utilidade pública.

Conclusão
Pelo exposto, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei n° 5.256/2014, em turno único, na forma apresentada.
Sala das Comissões, 2 de setembro de 2014.
Wander Borges, relator.

PARECER PARA TURNO ÚNICO DO PROJETO DE LEI Nº 5.267/2014

Comissão do Trabalho, da Previdência e da Ação Social
Relatório

De autoria do deputado Fred Costa,  o projeto de lei  em epígrafe tem por objetivo declarar de utilidade pública a Associação 
Restaurando Vidas, com sede no Município de Belo Horizonte.

A Comissão de Constituição e Justiça examinou a matéria preliminarmente e concluiu por sua juridicidade, constitucionalidade e 
legalidade na forma apresentada.

Cabe  agora  a  este  órgão  colegiado  deliberar  conclusivamente  sobre  a  proposição,  conforme  preceitua  o  art.  103,  I,  “a”,  do 
Regimento Interno.

Fundamentação
O Projeto de Lei nº 5.267/2014 pretende declarar de utilidade pública a Associação Restaurando Vidas, com sede no Município de  

Belo Horizonte, pessoa jurídica de direito privado, sem fins lucrativos, de caráter beneficente, que tem como escopo a melhoria da  
qualidade de vida e o bem-estar da comunidade.

Com esse propósito, a instituição busca promover a cultura, o trabalho voluntário, a saúde e a cidadania, além de organizar eventos 
e atividades em grupo.
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Tendo em vista o relevante trabalho social desenvolvido pela referida associação com a comunidade em que atua, consideramos 
meritória a iniciativa de lhe outorgar o título de utilidade pública.

Conclusão
Pelo exposto, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei n° 5.267/2014, em turno único, na forma apresentada.
Sala das Comissões, 2 de setembro de 2014.
Wander Borges, relator.

MATÉRIA ADMINISTRATIVA

ATOS DA MESA DA ASSEMBLEIA

Na data de 1º/9/2014, o presidente, nos termos do inciso VI, do art. 79, da Resolução nº 5.176, de 6/11/1997, e nos termos das 
Resoluções nºs 5.100, de 29/6/1991, 5.179, de 23/12/1997, e 5.203, de 19/3/2002, c/c a Deliberação da Mesa nº 2.541, de 6/8/2012, 
assinou os seguintes atos relativos a cargos em comissão de recrutamento amplo do Quadro de Pessoal desta Secretaria:

Gabinete do Deputado Celinho do Sinttrocel
exonerando José Carlos Melo dos Anjos do cargo de Assistente Técnico de Gabinete II, padrão VL-47, 8 horas;
exonerando Rodrigo Chiodi da Silva do cargo de Auxiliar Técnico Executivo I, padrão VL-51, 4 horas;
exonerando Simone Abuid Moreira do cargo de Assistente Técnico de Gabinete I, padrão VL-46, 8 horas;
nomeando José Carlos Melo dos Anjos para o cargo de Técnico Executivo de Gabinete II, padrão VL-56, 8 horas;
nomeando Simone Abuid Moreira para o cargo de Assistente Técnico de Gabinete II, padrão VL-47, 8 horas.

Nos termos do inciso VI do art. 79 da Resolução nº 5.176, de 6/11/1997, verificado o cumprimento das condições previstas nos  
incisos I, II e III do art. 3º da Emenda Constitucional nº 47, de 5/7/2005, c/c o art. 133 do Ato das Disposições Constitucionais  
Transitórias  da  Constituição  do  Estado  de  Minas  Gerais,  observados  os  termos  das  Leis  nºs  15.014,  de  15/1/2004,  16.833,  de  
20/7/2007, 17.637, de 14/7/2008, 18.803, de 31/3/2010, 19.838, de 2/12/2011, 20.337, de 2/8/2012, e 20.693, de 22/5/2013, da Lei 
complementar nº 64, de 25/3/2002, dos arts. 105 e 106 do Ato das Disposições Constitucionais Transitórias da Constituição do Estado  
de  Minas  Gerais,  das  Resoluções  nºs  5.086,  de  31/8/1990,  e  5.347,  de  19/12/2011,  e  do  Parecer  nº  5.289,  de  17/12/2012,  da 
Procuradoria-Geral desta Secretaria, assinou o seguinte ato:

aposentando, a pedido, por tempo de contribuição, com proventos integrais, a partir de 1º/8/2014, o servidor Humberto Carvalhaes 
Nobre,  CPF nº  356.255.896/15,  ocupante do cargo  de  Agente de Execução  das  Atividades  da  Secretaria,  padrão  VL-42,  classe 
especial, do Quadro de Pessoal desta Secretaria.

Nos termos do inciso VI do art. 79 da Resolução nº 5.176, de 6/11/1997, à vista do disposto no art. 40, I, da Constituição Federal,  
com a redação dada pela Emenda Constitucional nº 41, de 19/12/2003, observada a Emenda Constitucional nº 70, de 29/3/2012, das  
disposições contidas na Lei Complementar nº 64, de 25/3/2002, e na Lei nº 15.014, de 15/1/2004, e na Resolução nº 5.086, de  
31/8/1990, nos termos do laudo médico da Gerência-Geral de Saúde e Assistência, datado de 23/7/2014, assinou o seguinte ato:

aposentando, por invalidez, a partir de 23/7/2014, com proventos integrais, o servidor José Geremias Costa, CPF: 403.473.626-72, 
ocupante do cargo de Técnico de Apoio Legislativo, padrão VL-46, classe II, do Quadro de Pessoal desta Secretaria.

Nos termos do inciso VI do art. 79 da Resolução nº 5.176, de 6/11/1997, verificado o cumprimento das condições previstas nos  
incisos I, II e III do art. 3º da Emenda Constitucional nº 47, de 5/7/2005, c/c o art. 133 do Ato das Disposições Constitucionais  
Transitórias  da  Constituição  do  Estado  de  Minas  Gerais,  observados  os  termos  das  Leis  nºs  15.014,  de  15/1/2004,  16.833,  de  
20/7/2007, 17.637, de 14/7/2008, 18.803, de 31/3/2010, 19.838, de 2/12/2011, 20.337, de 2/8/2012, 20.693, de 22/5/2013, e 21.236,  
de 19/5/2014, da Lei Complementar nº 64, de 25/3/2002, e das Resoluções nºs 5.086, de 31/8/1990, e 5.347, de 19/12/2011, assinou o  
seguinte ato:

aposentando, a pedido, por tempo de contribuição, com proventos integrais, a partir de 14/7/2014, o servidor Rômulo Ferreira, CPF 
nº 217.454.396/68, ocupante do cargo efetivo de Técnico de Apoio Legislativo, padrão VL-66, classe especial, do Quadro de Pessoal 
desta Secretaria.

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 56/2014

NÚMERO DO PROCESSO NO PORTAL DE COMPRAS: 1011014 108/2014

A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais torna público que, em virtude de alterações no edital do pregão eletrônico em 
epígrafe, que tem como objeto a atualização de versão para o Firewall-1 da CheckPoint, a sessão pública virtual fica adiada para as  
10h30min do dia 5/9/2014.

Belo Horizonte, 2 de setembro de 2014.
Eduardo Vieira Moreira, diretor-geral.
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AVISO DE CONVOCAÇÃO

Fica aberto o prazo de inscrição para os interessados em compor a Subcomissão Técnica de que trata a Concorrência n° 001/2014,  
que se refere à contratação de agência de propaganda para prestação de serviços de publicidade à ALMG.

Os interessados deverão apresentar os documentos à Diretoria de Comunicação Institucional, localizada na Rua Rodrigues Caldas, 
nº 30, andar térreo, para verificação dos requisitos contidos no § 1º do art. 10 da Lei Federal nº 12.232, de 2010, no horário de 8 a 18  
horas, no período compreendido entre 8 e 11/9/2014.

Belo Horizonte, 2 de setembro de 2014.
Eduardo Vieira Moreira, diretor-geral.
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